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БЕСПЛАТНЫЙ ПРОКАТ
КАЧКАНАР. Тонометры для измерения давления, глюкометры, 

звуковые ингаляторы, светодиодные аппараты, трости, костыли, 
инвалидные коляски, комнатные и прогулочные, а также дикто
фоны для слепых, специальные устройства для прослушивания 
«говорящих» книг могут взять бесплатно на шесть месяцев мест
ные жители в одном из пунктов проката государственного учреж
дения «Центр «Забота».

— Право воспользоваться данной услугой есть у пожилых людей, 
инвалидов, а также качканарцев, переживших операцию, — сообщили 
сотрудники центра. — Для этого необходимо принести паспорт, справ
ку медико-социальной или врачебной комиссий, карту индивидуальной 
реабилитации.

За дополнительной информацией можно обращаться по телефону 
6-34-93.

БУДУТ БИТЬ КУРАНТЫ
ПЕРВОУРАЛЬСК. На крыше городской администрации появят

ся часы.
— В настоящий момент ведется ремонт кровли. Чтобы она не проте

кала, ее сделают покатой и покроют металлочерепицей, — сообщила 
пресс-секретарь мэрии Елена Красулина. — На отремонтированной 
крыше будет построена небольшая башенка, на которой установят 
часы диаметром в два метра. Механизм изготовят на Челябинском за
воде. Планируется, что куранты будут отбивать каждый час.

По данным информационного агентства «Европейско-Азиатские но
вости», стоимость этого проекта составляет более 200 тысяч рублей, а 
общая стоимость всех работ оценивается в три миллиона рублей.

Предполагается, что новая крыша с башней и часами будет сдана в 
эксплуатацию к первому сентября нынешнего года.

НАРКОТИКИ ИЗЪЯЛИ
СВЕРДЛОВСКАЯ ОБЛАСТЬ. Более пяти десятков килограммов 

героина, два кило гашиша, почти пять килограммов марихуаны, 
десять килограммов анаболических стероидов, а также других 
наркотических средств и психотропных веществ было изъято из 
незаконного оборота в 2007 году.

На днях сотрудники управления Федеральной службы Российской 
Федераций по контролю за оборотом наркотиков по Свердловской об
ласти подводили итоги своей работы за шесть месяцев текущего года. 
Было выявлено 1495 преступлений, возбуждено 993 уголовных дела, 
связанных с «зельем».

— За период с января по июнь количество обнаруженных правонару
шений по линии контроля за легальным оборотом наркотических 
средств и психотропных веществ увеличилось в четыре раза по срав
нению с аналогичным периодом прошлого года, — сообщила пресс- 
секретарь управления Елена Исаева.

ПОЧТАЛЬОНУ - 
КОМПЕНСАЦИЯ

РЕЖ. Сотруднице местной почты, на которую было совершено 
нападение, по решению городского суда выплатят компенсацию 
в размере 40 тысяч рублей.

В апреле 2007 года в подъезде жилого дома преступник выхватил 
сумку у почтальона, когда та разносила пенсию здешним жителям. К 
большому сожалению хулигана, сорвать куш ему не удалось, в его ру- 
йах оказались лишь 314 рублей, куски хозяйственного мыла, стираль
ный порошок, несколько марок и конвертов. Общую сумму материаль
ного ущерба оценили всего в 1109 рублей. С добычей грабителю далеко 
уйти не удалось. Потерпевшая тут же вызвала милицию, через пару ча
сов подозреваемый был схвачен.

По решению Режевского суда преступника приговорили к восьми 
годам и десяти месяцам лишения свободы и взысканию с него компен
сации за причиненный моральный вред потерпевшей.

— Впервые не только в области, но и в нашей стране почтальон от
стоял свои права, — сообщил директор Свердловского филиала Почты 
России Дмитрий Варчак. — Мы детально изучили все обстоятельства 
произошедшего инцидента, работница Режевского цеха почтовой свя
зи действовала в соответствии со всеми должностными инструкция
ми.

После случившегося женщина уволилась.

СНАЙПЕРЫ СТРЕЛЯЛИ 
В ШАРЫ

РЕВДА. На днях близ города на стрельбище Внутренних войск 
МВД России прошли региональные соревнования снайперских 
пар подразделений специального назначения. Такие состязания 
проходят уже в третий раз. Они посвящены памяти майора Вла
димира Ермолина, погибшего при исполнении воинского долга в 
городе Гоозном Чеченской республики.

— В соревнованиях приняли участие девять команд силовых подраз
делений Уральского федерального округа, — рассказал начальник 
пресс-службы Управления ФСБ по Свердловской области Сергей Куз
нецов. — Снайперы из различных сложных положений должны были по
пасть в мишень с расстояния 200 метров, а также пройти эстафету. 
Пробежав определенную дистанцию, спортсмен брал винтовку, чтобы 
сбить воздушный шар, он имел право сделать только один выстрел. 
Если у него не получалось успешно выполнить задание, за него это дол
жен был сделать напарник.

Эстафета стала самым сложным и одновременно зрелищным испы
танием. Кто-то сумел закончить ее за две минуты, а кому-то потребова
лось целых 15.

Первое место заняли челябинцы, сотрудники свердловских спец
служб, как и в прошлом году, стали вторыми.

Подборка Ольги СЕМЕНОВОЙ

И
дея строительства стана- 
5000 еще жива в сердце 
губернатора Эдуарда 
Росселя, да и металлурги про 

нее еще не совсем забыли. На 
недавнем совещании у губерна
тора президент ООО «Евраз- 
холдинг» Александр Фролов со
общил, что окончательное ре
шение по поводу строительства 
завода по выпуску труб большо
го диаметра будет принято до 
конца 2007 года, сообщили в 
Департаменте информацион
ной политики губернатора.

Напомним, что мощный стан, 
способный прокатывать толстый 
стальной лист пятиметровой ши
рины, должен был стать основным 
звеном завода по выпуску труб 
большого диаметра (ТБД) на Ниж
нетагильском металлургическом 
комбинате. Идея зародилась в 
конце прошлого века, когда «Газп
ром»—основной потребительТБД 
в России — заметно увеличил ин
вестиции в строительство новых и 
реконструкцию имеющихся маги
стральных газопроводов. Была 
проведена мощная PR-акция по 
приданию проекту статуса нацио
нальной важности. Весной 2000 
года Правительство России реши
ло: стану-5000 в Нижнем Тагиле — 
быть.

Стан не забыт
ИДЕЯ ПРОИЗВОДСТВА ТРУБ БОЛЬШОГО ДИАМЕТРА 

ОСТАЕТСЯ ЗАМАНЧИВОЙ
Все было определено: проект, 

инвесторы, акционеры АО «Завод 
ТБД» (НТМК, государство, «Дю- 
ферко», «Газпром»), основные по
ставщики оборудования (австрий
ская «Фест Альпине» и немецкая 
«СМС Демаг»). Даже президента 
сумели привлечь: во время визита 
в Нижний Тагил в июле 2000 года 
Владимир Путин побывал на стро
ительной площадке и бросил в фун
дамент основания МНЛЗ-4 симво
лический пятак демидовских вре
мен «на счастье». Однако не сло
жилось.

Причину во многом объясняют 
осторожностью западных инвесто
ров — они требовали, чтобы «Газ
пром» дал гарантии по закупке труб 
с нового производства. «Газпром», 
в свою очередь, тоже не торопился 
накрепко связывать себя с тагиль
ским проектом — мол, стан ста
ном, а сделать хорошую трубу с 
разбегу трудновато будет. Тем бо
лее что отечественные металлур

гические компании, расчухав при
быльные перспективы, почти хо
ром стали заявлять о своей готов
ности построить нужные трубопро
катные станы или реконструиро
вать имеющиеся.

В итоге из всего комплекса за
вода ТБД в Нижнем Тагиле до сих 
пор построена только МНЛЗ-4 с ус
тановкой «печь-ковш» — то, что 
можно использовать для общеза
водских нужд. Теперь вот про стан- 
5000 вспомнили вновь. Возможно, 
он просто в очередной раз станет 
козырем в политической игре на 
декабрьских выборах в Государ
ственную Думу. А может, дело и вы
горит: «Газпром» только за 2007 год 
намерен потратить на развитие и 
реконструкцию газотранспортной 
системы 183,9 миллиарда рублей. 
Значительная часть этих средств 
будет вложена в покупку трубы.

Впрочем, пока вокруг стана- 
5000 ведутся экономические рас
суждения и зарабатываются по

литические очки, руководство 
«Евраза» не сидит сложа руки, ин
вестируя в другие, пусть и менее 
масштабные проекты. На НТМК 
реконструированы доменные печи 
№ 5 и № 6, пятая коксовая бата
рея, недавно завершена вторая 
очередь реконструкции колесобан
дажного цеха. Продолжается ре
конструкция мартеновского про
изводства. Строятся новые гори
зонты на шахтах Высокогорского 
ГОКа, а Качканарский ГОК готовит
ся вскрыть Собственно-Качканар
ское месторождение. Модернизи
руется производство на Нижне- 
салдинском метзаводе. За три ми
нувших года в техническое перево
оружение предприятий вложено 
около 21 миллиарда рублей. В бу
дущем предполагается вложить в 
реализацию проектов техническо
го перевооружения предприятий 
Евраз-холдинга 40—50 миллиар
дов рублей в течение пяти лет.

Михаил ЧЕРЕПАНОВ

ЕКАТЕРИНБУРГ. В городе все 
более распространенной ста
новится малоизвестная порода 
собак — кернтерьер. Собаково
ды утверждают, что такие жи
вотные хороши на все случаи 
жизни и особенно подойдут для 
жителей больших городов. Не 
случайно в Москве и Санкт-Пе
тербурге щенков разводят уже 
давно.

— Свою собаку Мышу я привезла 
из Москвы три с половиной года на
зад, — рассказывает руководитель 
клуба любителей собак «Экзотика» 
Ольга Овкина. — Она у меня тигро
вого окраса и очень юркая, как 
мышка. Вообще, все кернтерьеры 
не очень крупные. С ними можно 
спокойно гулять во дворе — вряд ли 
они кого-то напугают. Использовать 
их можно в любой сфере жизни — и 
для игры, и для охоты. У них крупные 
зубы, и они могут искать добычу по 
норе и по следу. Уход за кернами 
требуется минимальный. Собаки не 
линяют: лишние волоски требуется 
подщипывать раза два в месяц. 
Кроме того, на них практически не 
видна грязь.

По словам Ольги, которая зани
мается собаками уже около двад
цати лет, все кернтерьеры — вечно 
веселые животные. Они часто ви
ляют хвостом, а их темные глазки 
постоянно горят. Цена на это хвос
татое чудо зависит от окраса. Тиг
ровые стоят от 600 до 800 евро, а 
рыжие и палевые — от 800 до 1200 
евро. Название породы произошло 
от слова «камень»: когда-то такие 
собаки охотились в каменоломнях.

По мнению собаководов, в ско
ром времени кернтерьеры должны 
привлечь внимание и жителей Ека
теринбурга. Пока в городе насчи
тывается лишь пять собак такой 
породы.

Евгения ЗЫКОВА 
Фото Тимура ШАГИЗЬЯНОВА

Еще один
автовокзал

Людям, часто путешествующим 
по Уралу и Свердловской области, 
не нужно долго доказывать, что в 
Екатеринбурге нет нормального ав
товокзала. «Северный» — относи
тельно новый, но маленький. «Юж
ный» — покрупнее, но переполнен
ный. Перегруженность автовокза
лов уже является сдерживающим 
фактором для развития сети приго
родных и междугородных автобус
ных перевозок.

В правительстве области ре
шили исправить ситуацию корен
ным образом — построить новый 
автовокзал: «Центральный» дол
жен будет появиться в Ботаничес
ком районе.

По данным пресс-службы облас
тного Министерства экономики, но
вый автовокзал разместится на 
площади 3,24 гектара. Сейчас нача
лась подготовка к строительству. В 
проекте — монтаж современного 
здания площадью три тысячи квад
ратных метров, приобретение тех
нологического оборудования, бла
гоустройство территории. Объем 
инвестиций составит 260 милли
онов рублей. В состав автовокзаль
ного комплекса войдут гостиница и 
торговая зона с предприятиями об
щественного питания.

Михаил ЧЕРЕПАНОВ

Колонну провожали улыбками
ЕКАТЕРИНБУРГ. Более четырех тысяч километров пройдет ко

лонна из 10 отечественных автомобилей в рамках автопробега «До
рогу справедливости». Он стартовал 11 июня в Москве, финиширует 
в Барнауле. 26 его участников посетят 11 городов, где проведут ак
ции, посвященные той или иной ключевой проблеме региона. Ос
новными задачами своего путешествия участники считают, с одной 
стороны, привлечение внимания местных властей к насущным про
блемам населения, с другой — информирование о ситуации в реги
онах федеральных властей.

Колонна в составе шести 
УАЗов, трех «Нив» и одной «газели» 
уже посетила Нижний Новгород, 
Казань, Уфу и Челябинск. Следую
щей остановкой после Екатерин
бурга станет Тюмень. Как призна
ются участники экспедиции, у них 
достаточно напряженный график, 
иногда приходится ехать даже но
чью.

— Двигаться таким образом 
сложно технически, средняя

скорость 70—80 километров в 
час, — пояснил участник экспе
диции Андрей Горднев на встре
че с журналистами в региональ
ном информационном центре 
«ИТАР—ТАСС-Урал» в минувший 
четверг, по прибытии автопробе
га в столицу Среднего Урала. — 
Мы должны все время двигаться 
колонной, а это очень трудно, не
смотря на то, что для многих ны
нешний — уже не первый пробег.

Но радует, что пока идем без по
ломок.

Андрей и его коллеги решили на 
деле проверить, насколько соот
ветствует действительности тезис, 
что «наши дороги выдерживают 
только наши автомобили». Дорога
ми Екатеринбурга участники оста
лись очень недовольны, и именно 
на это они собираются обратить 
внимание федеральных властей. 
Отсутствие развязок, плохое до
рожное покрытие создают немало 
трудностей водителям. Кроме того, 
у нас была отмечена очень плохая 
регулировка светофоров, и это — 
одна из причин больших пробок на 
улицах. Но повысил настроение 
участников автопробега радушный 
прием горожан, которые провожали 
колонну улыбками.

Андрей ЩЕРБОВ

КРАСНОУФИМСК. Все хозяйства Красноуфимского района при
ступили к заготовке кормовых культур на зиму. На данный момент 
уже заготовлено 18 тысяч тонн силоса, или примерно по 5,3 цент
нера кормовых единиц на одну голову, что соответствует показате
лям прошлого года.

Ставка на клевер
По расчетам районного Управления сельского хозяйства, в этом году 

будет собрано 83 тысячи тонн многолетних и однолетних культур на пло
щади 48 тысяч гектаров, 37 тысяч из которых принадлежат сельскохозяй
ственным организациям и 11 тысяч — крестьянам. Крупные аграрные 
фирмы делают ставку на клевер, хотя обрабатывают и другие культуры, 
такие, как люцерна. Вводят более эффективные методы использования 
земли, продолжают приобретение новой, более качественной импортной 
техники (немецкого производства). Крестьянские объединения тоже за
купают новые машины и тракторы. А работники Красноуфимского аграр
ного колледжа и на старой технике по темпам заготовки умудряются не 
уступать крупным хозяйствам.

По словам агронома управления Ольги Евдокимовой, прогнозы на этот 
год очень оптимистичны. Стоявшая в последнее время жара подсушила 
зеленую массу. Теперь дело только за ее обработкой, а сельскохозяй
ственные организации пользуются при этом также самыми новыми техно
логиями. Нынче планируется повысить качество собранного урожая, а 
значит, и надои молока. Андрей ЩЕРБОВ
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З
олото, серебро и драгоценные камни, согласно юридической 
терминологии, относятся к валютным ценностям, а потому 
преступления, связанные с ними, принято называть «валют
ными». Сейчас валютные преступления большого резонанса не вы

зывают, а когда-то им придавалось очень важное значение.
Как известно, Урал — богатый край, недра которого скрывают за

лежи золота и драгоценных камней. Конечно, эти недра уже изряд
но разработаны, и то, что было можно добыть без особых затрат, 
уже добыто. В настоящее время золотые прииски и изумрудные 
копи серьезного значения для экономики региона уже не имеют. 
Однако так было не всегда. В первой половине XIX века Екатерин
бург был сродни Клондайку — сюда стекались деньги от «золотой 
лихорадки», разразившейся в Сибири, где были открыты крупные

месторождения золота. Вот только процветания Екатеринбургу 
«золотые» миллионы не принесли. По большей части они были без
дарно пропиты, проедены и растранжирены. Вот как писал об этом 
Мамин-Сибиряк:

«Золотой ураган улетел, не оставив после себя даже следов — 
вернее сказать, не оставив ничего, кроме разрушения... Подводя 
итоги этому времени, мы решительно становимся в тупик: после 
него для города не осталось ничего — ни богоугодных заведений, ни 
благотворительных учреждений, одним словом, полный нуль. Мы 
уж не говорим о школах, библиотеках, музеях и многом другом, что 
создается в европейских городах при таких приливах капитала. 
Екатеринбург от сибирского золота решительно ничего не получил, 
кроме нескольких развалин...»

Так же, как судьба уральского 
золота, печальна судьба уральс
ких изумрудов. Увы, сокровища, 
таящиеся в подземных кладовых, 
сломали жизни многим людям и 
свое открытие ознаменовали раз
личными криминальными истори
ями.

Первооткрывателем уральских 
изумрудов считается смолокур 
Кожевников, который как-то обна
ружил в корнях вывороченного де
рева несколько зеленых камуш
ков, которые принял за аквамари
ны. Через некоторое время эти 
камни попали в руки исполняюще
го обязанности командира Екате
ринбургской гранильной фабрики 
мастера Якова Коковина. И тот оп
ределил, что это изумруды. Доне
сение Коковина об открытии круп
ного месторождения изумрудов 
произвело сенсацию в Петербур
ге. Немедленно была организова
на разработка драгоценных копей. 
Добытые камни отправлялись на 
огранку на Петергофскую фабри
ку, а лучшие после обработки от
правлялись непосредственно в 
кабинет Его Императорского Ве
личества.

Можно сказать, что драгоцен
ные камни поломали жизнь перво
открывателям уральских изумру
дов. Смолокур Максим Кожевни
ков умер от туберкулеза, нажито
го в изумрудных копях, а Коковин 
попал в тюрьму. Прибывший из Пе
тербурга ревизор обнаружил, что 
Коковин утаил от царской казны 
дорогой кристалл«самый дра
гоценный и едва ли не превосхо
дящий достоинством изумруд, 
бывший в короне Юлия Цезаря...» 
Приворожил мастера изумитель
ной красоты камень, никак он не 
мог налюбоваться на него. Около 
трех лет провел Я. В. Коковин в 
одиночной камере екатеринбургс
кого тюремного замка. Доказа
тельств вины уральского мастера 
в хищении изумруда суд не нашел, 
но оправдать его не посмел. За 
упущения в работе Коковина ли
шили «чинов, орденов, дворянско
го достоинства и знака отличия 
беспорочной службы».

Изумрудное проклятье прояви
ло себя очень быстро. Тюремное 
заключение и неправедный суд 
подкосили здоровье Якова Коко
вина, вскоре после освобождения 
он скончался. Косвенно проклятье 
задело даже его товарища, знаме
нитого екатеринбургского архи
тектора Михаила Малахова, с ко
торым они вместе учились в Пе
тербурге в Художественной ака
демии. В предновогоднюю ночь 
1835 г. в доме главного архитекто
ра Горного округа Малахова был 
учинен обыск. И хотя при осмотре 
его дома ничего, что смогло бы 
бросить тень на доброе имя архи
тектора, найдено не было, звезда 
Михаила Малахова на екатерин
бургском небосклоне с этого мо
мента начала свое падение. Вско
ре он оставил свой высокий пост, а 
потом и вовсе скончался.

Добывали на Среднем Урале и 
платину. Но и ее добыча была 
связана с криминалом. После 
Октябрьской революции на не
которых уральских приисках по
хищалось порядка 60—80% до
бываемой платины. Проходя че
рез цепочку посредников, драго
ценный металл уходил за грани
цу. В начале 1923 года за 
хищения платины на Исовских 
приисках было арестовано 200 
человек из числа администрации 
и служащих. Кроме того, была 
проведена чистка рядов горной 
охраны, замена инструкторов и 
мобилизация на должности конт
ролеров коммунистов. Только 
после этого на платиновых при
исках был налажен порядок.

В
алютчики всегда считались 
особой кастой преступного 
мира в России. Изощренные 
дельцы, умные, хитрые, осто

рожные, подчас наглые, они зани
мались своим криминальным биз
несом, невзирая на любые катак
лизмы, происходящие в стране. 
Они выживали и в вихре револю
ций, и в безжалостные годы ста
линских репрессий, и в суровое 
военное время. Их не могла оста

В
 первое воскресенье июля 
жители Орджоникидзевс- 
кого района (а точнее, той 

его части, что называется Эль- 
маш) были поражены небыва
лым количеством людей в 
странных одеяниях, тусующих
ся на площади перед бывшим 
ДК УЭТМ. «Пришельцы» на про
тяжении нескольких часов 
танцевали на газонах и с самым 
загадочным видом слонялись в 
прибывающей толпе. Их пение, 
усиленное мощностью аппара
туры, разносилось за несколько 
кварталов от места действия, и 
спрятаться от этих звуков не
возможно было даже дома...

Как-то незаметно кришнаиты 
стали для Екатеринбурга явлени
ем почти привычным. Забавные ре
бята в оранжевых занавесках и с 
причудливыми хохолками неболь
шими группами периодически по
являются на самых оживленных 

новить ни тяжесть наказания, ни 
возможность быть поставленным 
к стенке, ни вероятность сгнить в 
лагерях. Жажда наживы и любовь 
к золоту превалировала в них над 
любой опасностью.

Несмотря на строгости военного 
времени, в годы Великой Отече
ственной войны деятельность ва
лютчиков только активизирова
лась. Пользуясь тем, что люди ради 
пропитания семьи с готовностью 
расставались с золотыми ювелир
ными изделиями, они организовали 

ПРЕСТУПЛЕНИЯ 
И НАКАЗАНИЯ-З
САМЫЕ ГРОМКИЕ ВАЛЮТНЫЕ ДЕЛА НА СРЕДНЕМ УРАЛЕ

их незаконную скупку. Оперативни
кам ОБХСС удалось раскрыть не
сколько групп золотовалютчиков. 
Только по делу Хацкеля у задержан
ных было изъято 2 кг 900 г золота, 1 
кг 100 г серебра, 49 тысяч рублей и 
другие ценности.

Наверное, есть нечто притяга
тельное для людей в золоте и дра
гоценных камнях, если ради них 
они готовы были рисковать соб
ственной жизнью. Государство 
жестко защищало свою монопо
лию над валютными операциями и 
с валютчиками не церемонилось. 
В 1962 году специальным указом 
была внесена поправка в Уголов
ный кодекс, предусматривающая 
высшую меру наказания за неза
конные валютные операции. Но и 
это не остановило валютчиков.

Не секрет, что хищения золота, 
изготовление «левых» ювелирных 
изделий и спекуляция стали ис
точником наживы или, как сейчас 
принято говорить, источником фи
нансирования для многих органи
зованных преступных группиро
вок еще в социалистические вре
мена.

В 1963 году одну такую интер
национальную криминальную 
группировку численностью в пол
тора десятка человек выявил 
ОБХСС УООП Свердловской об
ласти. Основу ее составляли та
тары, русские, чеченцы и азер
байджанцы. Многие ранее уже 
были судимы за хищения золота, 
но не оставили своих занятий. 
Примерно половина членов пре
ступной группировки были жите
лями поселка Черноисточинск, 
что под Нижним Тагилом. В том 
районе располагались золотые 
прииски, с которых старатели по
хищали драгоценный металл. Но 
нечистые на руку старатели явля
лись только первым звеном в кри
минальной цепочке.

Основным фигурантом разра
ботки, а позже и уголовного дела 
стал ранее судимый Аглулла Хуса- 
нов, который в период с 1958 по 
1966 гг. активно занимался скуп
кой похищенного золота у стара
телей. В частности, ему в ходе 
следствия инкриминировалась 
скупка 3834 граммов золотого 
песка, который он с немалой выго
дой для себя перепродал жителям 
солнечного Азербайджана. Также 
оперативникам ОБХСС удалось 
раскопать еще один любопытный 
эпизод преступной деятельности 
Хусанова. Оказывается, он неза
конно купил клад из 270 золотых 
монет, найденных неким Мезенце
вым при рытье траншеи в Нижнем 
Тагиле. Монеты Аглулла также 
сбыл азербайджанским барыгам. 
В 1967 году все участники пре
ступной группы были осуждены.

Когда хищник весело поет...
ЧТО СКРЫВАЕТСЯ ЗА ВЕСЕЛЫМИ ПЛЯСКАМИ «РЕБЯТ В ЗАНАВЕСКАХ»?

улицах города, старательно напе
вая «Харе Кришна, харе Рама». Тол
пящийся вокруг народ, как прави
ло, не понимает, о какой вообще 
«раме» идет речь, но, бывает, и под- 
певает-пританцовывает под при
чудливые ритмы. Да и почему не 
попеть — костюмированное шоу 
выглядит забавно, создает настро
ение и от него прямо-таки веет во
сточной экзотикой.

При более внимательном взгля
де на кришнаитское течение разо
чарование наступает даже в том, 
что касается вышеупомянутой во
сточной экзотики. Организация

О
 масштабах деятельности 
криминальных группиро
вок, занимавшихся золо

том, можно судить хотя бы на при
мере преступления, раскрытого в 
1964 году ОБХСС УООП Свердлов
ской области. В 1963 году в этот 
отдел поступила оперативная ин
формация о том, что бригада ста
рателей в составе Алексея Про- 
мышленникова, Александра Каза
кова, Петра Уварова и других до
бывает промышленное золото на 
отвалах Лениногорского полиме

таллического комбината в Казах
стане, часть металла в кассу при
иска не сдают, а нелегально про
дают скупщикам.

В ходе разработки выяснилось, 
что Промышленников организо
вал бригаду старателей в основ
ном из родственников и товари
щей. Его люди занимались рабо
тами по добыче золота из произ
водственных отходов предприя
тий цветной металлургии 
Свердловской, Оренбургской, Че
лябинской областей и ряда райо
нов Казахстана. При этом по дого
воренности с членами артели 
часть золота утаивалась от госу
дарства и сбывалась скупщику 
Исаеву, а также зубным техникам 
Столбову, Краеву, Порошину и 
другим. Было установлено, что 
преступная группа Промышленни- 
кова похитила 41 кг 417 г шлихо
вого золота и 42 кг 406 г золотосо
держащих продуктов, всего на 
сумму 320 108 рублей. Все участ
ники данной группы понесли за
служенное наказание. 23 кило
грамма промышленного золота, 
изъятого у них, передано на Бере
зовский прииск.

В 1965 году оперативникам 
ОБХСС УМ г. Свердловска удалось 
вывести на чистую воду одну весь
ма внушительную группу валютчи
ков. В нее входили приемщики 
скупочного пункта магазина «Кри
сталл», которые скупали золото и 
бриллианты у населения без 
оформления квитанций, а потом 
перепродавали спекулянтам-ва
лютчикам В. Гаспаряну, супругам 
Левкоевым и другим. В свою оче

была основана в США индусом 
Свами Прабхупадой, приехавшим 
в Нью-Йорк в 1966 году. Прабхупа
да вербовал первых последовате
лей своей организации из числа 
ранних хиппи (или поздних битни
ков?), применяя западные методы 
и переложив несколько индуистс
ких положений на английский язык. 
Членов Общества сознания Криш
ны индусы не признают, и в Индии 
вход в ряд традиционных храмов 
Кришны им запрещен.

Разочарование, граничащее с 
отвращением, приходит, когда под
робнее узнаешь об особенностях 

редь спекулянты перепродавали 
драгоценности в Тбилиси, Сухуми, 
Ереване и других городах. В махи
нациях участвовали также рабо
чие ювелирно-гранильной фабри
ки, которые похищали бриллианты 
и сбывали их частично знакомому 
скупщику в «Кристалл», частично 
— спекулянтам. Всего по этому 
делу было привлечено к уголовной 
ответственности 20 человек, 12 из 
них арестованы до суда. В ходе 
следствия было установлено, что 
они нанесли ущерб советской де

нежно-кредитной системе, изъяв 
из оборота государства валютных 
ценностей на сумму 7705 рублей и 
похитив с ювелирно-гранильной 
фабрики 133 бриллианта и алмаза 
общим весом более 50 карат на 
сумму в 15 957 рублей.

Евгений Сергеевич Воробьев, 
который на протяжении многих 
лет возглавлял следственный ап
парат УВД Свердловской области, 
рассказал, что знаменитый ныне в 
связи с торговлей наркотиками 
цыганский клан Оглы был весьма 
известен еще 40 лет назад. Только 
тогда его представители слыли не 
наркобаронами, а крупными тене
выми золотодельцами. Именно с 
ними связано одно из самых гром
ких уголовных дел 60-х, расследо
ванием которого руководил Евге
ний Воробьев. А история его тако
ва.

Николай и Савелий Оглы нала
дили связи с Сусуманским приис
ком в Магаданской области. Там 
при съеме породы с драг похищал
ся золотой песок, который специ
альные курьеры доставляли в 
Свердловск братьям Оглы. А те 
уже перепродавали его дальше в 
кавказские республики. Бизнес 
процветал и приносил его органи
заторам сумасшедшие по тем 
временам прибыли. Изобличить 
данную преступную группу было 
непросто, это удалось сделать 
только благодаря применению но
вейших научных разработок. Так, 
было известно, что курьеры, в ос
новном женщины, перевозят зо
лото в лифчиках. Одну такую даму 
задержали, но драгоценного ме

приготовления кришнаитского 
блюда «просад», абсолютно бес
платно предлагаемого щедрыми 
ребятами в занавесках. «Не ешь — 
козленочком станешь!» — хочется 
воскликнуть при виде любопыт
ствующего, рискнувшего вкусить 
дармового угощения. Отведавшие 
просада становятся, правда, не 
козлятами, а почитателями Криш
ны, ибо пища эта носит идоложерт- 
венный характер. Как раз по этой 
причине в нее и добавляется неза
менимый ингредиент — коровья 
моча.

Ну, а разочарование сменяется 

талла у нее при себе не оказалось. 
Зато посредством лазерных ис
следований мельчайшие крупицы 
золота обнаружили у нее в чашеч
ках лифчика. А экспертиза, прове
денная пробирным надзором, 
дала заключение, что золото тако
го химического состава добыва
ется на Сусуманском прииске. 
Операция по задержанию пре
ступников была проведена с при
влечением большого количества 
сотрудников милиции одновре
менно в Магаданской, Челябинс
кой и Свердловской областях. Не
смотря на уличающие показания 
свидетелей, Николай и Савелий 
Оглы «пошли в отказ». И что осо
бенно плохо, золотого песка у них 
при обыске не нашли. Пришлось 
еще дважды проводить у них дома 
обыск. И на третий раз милиционе
ры наконец были вознаграждены 
за свое упорство. Им удалось об
наружить бидон и поллитровую бу
тылку, набитые золотым песком. 
Общий вес изъятого драгметалла 
составил 26 килограммов!

Всего же по тому делу было ус
тановлено, что преступники похи
тили с приисков свыше сорока ки
лограммов драгоценного метал
ла. Мероприятия по задержанию 
участников преступной группы и 
изъятию у них похищенного золота 
проводились, кроме Свердловс
кой, Челябинской и Магаданской 
областей, еще в Перми, Риге, Са
ратове, Ереване, Сухуми, Ташкен
те, Баку и других городах страны.

Б
огата земля русскими са
моцветами. Каких только 
драгоценных камней не 
хранится в ее подземных кладо

вых! Вот только эти богатства за
частую манят нечистых на руку 
людей. В середине 60-х свердлов
ским оперативникам удалось рас
крыть преступную группу, зани
мавшуюся хищениями в Сверд
ловской области и других регио
нах СССР рубинов и корундового 
сырья. Всего по делу проходило 18 
обвиняемых. Большинство из них 
получили различные сроки лише
ния свободы.

В 80-х годах оперативники 
УБХСС Свердловской области на
несли серьезный удар по дель
цам, занимавшимся подпольной 
добычей и огранкой малышевских 
изумрудов. Началось все с задер
жания 22 декабря 1984 года в рес
торане аэропорта «Кольцово» ра
нее судимого за кражу и мошен
ничество Анатолия Рагимова, у 
которого были обнаружены 12 ог
раненных кристаллов. Тот не стал 
долго запираться и сознался, что 
обнаруженные у него камни — 

шоком, когда выясняется, что в 
секте процветает жестокое обра
щение с детьми. Некоторые роди
тели-кришнаиты сдают своих де
тей в так называемые «гурукулы» 
— своеобразные школы-интерна
ты. Вот цитата из письма мальчи
ка, выросшего в подобной школе: 
«Я пытаюсь забыть все ужасы, ко
торым мы подвергались во имя 
Бога»...

Такое отношение к детям стано
вится понятным, если вспомнить, 
что кришнаиты считают их «побоч
ными продуктами тела». Читаем во 
второй главе книги «Бхагавад-Гита 

изумруды,которые он приобрел у 
своего знакомого Николая Широ
кова за 1500 рублей и намеревал
ся продать московскому ювелиру 
по фамилии Кац. Известность 
влиятельного человека, лидера 
Центровой организованной пре
ступной группировки, обложив
шей данью половину коммерсан
тов города (вторую половину об
ложило ОПС «Уралмаш»), пришла 
к Николаю Широкову уже в девя
ностых. А тогда, в 1984 году, он 
был просто беспартийным несу- 
димым молодым человеком с не
законченным высшим образова
нием и только-только начинал за
воевывать авторитет в крими
нальном мире, красиво и безжа
лостно «кидая» хитников, 
занимавшихся нелегальной до
бычей драгоценных камней. 
Изумруды, проданные Рагимову, 
он добыл в лучших традициях плу
товского романа. Широков дого
ворился с хитниками Владимиром 
Зязевым и Игорем Феоктистовым 
о покупке у них 25 граненых изум
рудов за 5500 рублей. Сказал, что 
покажет драгоценные камни зна
комому ювелиру, а пока оставит 
за них в залог видеомагнитофон 
— весьма ценную по тем време
нам вещь. Забрал камни, оставил 
коробку с видиком и был таков. А 
когда Зязев с Феоктистовым не 
удержались от любопытства и эту 
коробку вскрыли, то вместо япон
ского чуда техники обнаружили в 
ней банальные российские кир
пичи и телогрейку.

Всего по этому уголовному 
делу были привлечены к ответ
ственности 14 подпольных дель
цов, промышлявших уральскими 
изумрудами. Но самым любопыт
ным персонажем из них стал Ана
толий Плис. В свои сорок пять лет 
он успел и высшее образование 
получить, и семь лет отсидеть за 
хищения в крупных размерах. 
Внешне казался довольно благо
получным членом общества: был 
женат, трудился заведующим ап
текой. И только немногие знали 
его как увлеченного своим делом 
хитника. Причем Плис был не 
обычным хитником, а, скорее, воп
лощением мечты всех хитников. 
Он умел и добывать камни, и гра
нить их. И не просто умел гранить, 
а владел настоящей мастерской 
для этого. И не просто мастерс
кой, а мастерской, созданной сво
ими руками. Причем верхом на
глости было то обстоятельство, 
что подпольную мастерскую он 
создал по месту основной работы 
— в государственной аптеке № 88 
г. Свердловска!

И Плис, и другие дельцы были 
осуждены. У них изъяли и вернули 
государству незаконно добытых 
изумрудов на астрономическую по 
тем временам сумму — 1049 ты
сяч рублей. Да плюс к этому было 
еще изъято из незаконного оборот 
та драгоценных металлов на сум
му свыше 60 тысяч рублей.

К сожалению, в последующие 
годы в криминальном бизнесе с 
драгоценными камнями все чаще 
стали фигурировать сотрудники и 
руководители малышевских пред
приятий. Так, в августе 1995 г. был 
задержан генеральный директор 
АО «Изумрудные копи Урала» Ми
хаил Цыкалов по обвинению в не
законных операциях с валютными 
ценностями, которые выразились 
в том, что он незаконно попытал
ся, используя договор залога, ре
ализовать 117 кг камней через 
банк «Лефортовский» эстонско- 
германской фирме В&Е. Суд при
знал Цыкалова виновным и назна
чил ему наказание — три года ли
шения свободы условно, с отсроч
кой приговора на два года. А в 
1998 г. в аэропорту «Шереметье
во» был задержан гражданин Гре
ции Кардашидис, бывший россия
нин Павел Кардашов, при попытке 
вывезти контрабандой огранен
ные уральские изумруды на сумму 
647 тысяч долларов. В ходе след
ствия выяснилось, что «новый 
грек» имел генеральную доверен
ность на заключение контрактов 
за рубежом от «Изумрудных копей 
Урала», право распоряжаться про
дукцией данного акционерного об
щества, только вот правами на не
легальный вывоз драгоценных 
камней из России его никто не на
делял.

А вообще складывается впе
чатление, что в блеске незаконно 
нажитого золота и драгоценнос
тей есть что-то дьявольское. Из
ломанные судьбы многих валют
чиков — лучшее свидетельство 
тому, что неправедное богатство 
не приносит счастья. Однако люди 
продолжают гибнуть за металл...

Олег ЛОГИНОВ

как она есть»: «побочные продукты . 
тела, а именно дети»; и — «человек, 
который... считает побочные про
дукты тела своими родственника
ми, а землю, на которой родился, 
достойной поклонения... должен 
считаться подобным ослу».

Не менее интересна и цитата из 
другой главы: «Любой человек, 
действующий в сознании Криш
ны... даже убивая, не совершает 
убийства». Понятно, что, имея по
добную «индульгенцию», кришнаи
ты в самом деле не брезгуют про
литием крови.Так почему же в на
шем городе представители данной 
организации легко получают воз
можность свободно и широко про
водить свои мероприятия, наце
ленные на вербовку новых адептов 
секты? Ждем, когда из-под овечьей 
шкуры сверкнут клыки волка?

Ксения КИРИЛЛОВА 
Антон КАПТЕЛОВ

♦Пять российских граждан 
получили тяжелые травмы в ре
зультате аварии пассажирско
го автобуса в Польше. Всего 
же, по данным представителя 
полиции города Познань, ране
ны 26 человек, однако жизням 
большинства пострадавших 
ничего не угрожает. Польская 
полиция проводит расследова
ние причин аварии туристичес
кого автобуса, перевозившего 
россиян по маршруту Москва 
— Париж.

♦ Задержаны практически 
все участники нападения на ла
герь экологов в Иркутской об
ласти, сообщил начальник Уп
равления общественных свя
зей МВД России Валерий Гри
бакин. Все задержанные — ме
стные жители в возрасте от 18 
до 22 лет, среди них есть нера
ботающие и студенты. Они уже 
дают признательные показа
ния. 21 июля 15 человек ворва
лись в расположенный возле 
Еловского водохранилища ла
герь экологов, которые прово
дили акцию протеста вблизи 
создаваемого в Ангарске Меж
дународного центра по обога
щению урана. В результате по
страдали 8 человек, один из них 
позднее скончался в больнице.

♦ Пять сотрудников милиции 
ранены в результате обстрела 
автомобиля «УАЗ» в Грозном. 
Как сообщили в МВД Чечни, 
«накануне в Октябрьском райо
не Грозного на пересечении 
улиц Павла Мусорова и Ульяно
ва неизвестные обстреляли из 
автоматического оружия слу
жебный автомобиль «УАЗ», в 
котором находились сотрудни
ки патрульно-постовой службы 
при МВД 4P. В результате пять 
сотрудников ППС получили ра
нения различной степени тя
жести, они госпитализирова
ны в 9-ю горбольницу».

♦ Более 420 человек эвакуи
рованы из зоны подтопления в 
Зейском районе. Уровень воды 
в водохранилище ГЭС продол
жает подниматься на Т5 см в 
сутки. Суточный приток воды 
более чем втрое превышает ее 
расход через шлюзы и работа
ющие агрегаты Зейской ГЭС. 
Сбросы воды из переполненно
го Зейского водохранилища 
вызвали подтопление сел, рас
положенных ниже плотины 
ГЭС, и прибрежной части горо
да Зея. В городе эвакуированы 

4 ° 122 человека, ранее из сел Ов
сянка и Александровка были 

ч отселены более 300 человек.
♦ Без электричества оста

лись 265 населенных пунктов в 
9 областях Украины в результа
те циклона с грозовыми дождя
ми и шквалистым ветром. Об 
этом сообщили в пресс-службе 
МЧС Украины. Сработали сис
темы аварийной защиты ЛЭП в 
Запорожской, Ровенской, Во
лынской, Днепропетровской, 
Кировоградской, Житомирс
кой, Киевской, Черниговской и 
Львовской областях. Бригады 
Облэнерго приступили к вос
становлению энергоснабже
ния.

♦Восемь человек погибли, 
25 получили ранения в резуль
тате столкновения пассажирс
кого автобуса с поездом в Ру7‘ 
мынии в 80 км от Бухареста. По 
сведениям румынской поли
ции, трагедия произошла из-за 
несоблюдения водителем пра
вил проезда через железнодо
рожный переезд. Проигнориро
вав все сигналы и дорожные 
знаки, он пытался проехать че
рез железнодорожные пути, но 
в этот момент в него врезался 
пассажирский поезд и прота
щил автобус несколько десят
ков метров. Пять пассажиров 
автобуса, в том числе, води
тель, погибли на месте. Всем 
раненым была оказана меди
цинская помощь на месте про
исшествия, а затем они были 
доставлены в близлежащие 
клиники.

♦ Пакистан опроверг утвер
ждения США о нахождении Уса
мы бен Ладена на его террито
рии. Об этом заявил глава МВД 
Афтаб Хан Шерпао в опублико
ванном интервью. «Если у США 
есть данные о местонахожде
нии лидеров «Аль Каиды», то 
они должны сообщить пакис
танской стороне об этом, и мы 
арестуем их», — подчеркнул он.

♦Четыре из двенадцати ав
томобилестроительных компа
нии Японии возобновили рабо
ту, прерванную из-за нехватки 
комплектующих. Однако в 
стране по-прежнему стоят за
воды ведущих производителей 
машин — «Тойоты», «Ниссана», 
«Хонды», «Мицубиси мотор», 
«Судзуки» и «Мазды». Полнос
тью восстановить производ
ство сегодня смогли предприя
тия «Исудзу», а также «Мицуби
си фусо» и «Ниссан дизель», ко
торые выпускают грузовики и 
автобусы. Частично запущены 
также заводы «Дайхацу», где 
производятся малолитражки. 
Из-за остановки заводов в ре
зультате нехватки комплектую
щих 12 японских автомобиле
строительных фирм не соберут 
примерно 100тыс. машин.

По материалам 
Интернета
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/Н арина Попович — человек преодоления. Вслушайтесь: 
женщина — и летчик-испытатель. Она поднималась на 

Elf Я такие высоты и выдерживала такие нагрузки скоростей, 
В " ■ что по плечу далеко не каждому представителю сильной 
половины человечества. Записанный на ее счет 101 рекорд мира о 
чем-то да говорит? Гордая попытка попасть в отряд первых космо
навтов. Почему — гордая? Потому что, когда услышала необосно
ванный отказ, объявила голодовку. А дальше — целая вереница до
казательств, что Марина — круче иных мужиков. Она становится 
действительным членом пяти академий, в том числе Петровской 
Академии наук и искусств, Международной Академии наук эколо
гии и безопасности человека и природы, Платоновской Академии 
наук во Франции. Марине вручают высшую международную награ
ду — Большую Золотую Медаль ФАИ. Кроме того, что Попович — 
полковник ВВС, она еще — генерал Казачьих войск. О ней написаны 
книги и сняты фильмы. Она сама — член Союза писателей России,
поэт.

А вот еще один пример преодоления. В пору, когда в державе на
шей довольно прохладно относились к посыпавшимся, точно из 
прорех, сообщениям об НЛО, Попович встала во главе Комиссии по 
аномальным явлениям. Она словно учится воспринимать окружаю
щий мир иначе. Едет в экспедицию — в Пермский треугольник, зону 
устойчивого визита «летающих апельсинов». Там-то и состоялось 
наше первое знакомство.

— Марина Лаврентьевна, не
сколько лет назад, общаясь с 
космонавтами, чьи фамилии на
зывать не буду, я поймал себя 
на мысли, что, как только начи
наешь спрашивать их об НЛО, 
идет резкое неприятие темы. 
Мало того, как только я произ
ношу именное словосочетание 
«Марина Попович», это вызыва
ет у них легкие гримасы скепти
цизма. Чем вы это объясняете?

— Дело в том, что несколько на
ших космонавтов видели НЛО, но 
ведь вы знаете — мы с вами сто 
лет знакомы, что в России суще
ствовал запрет на публикации о 
неопознанных летающих объек
тах, и поэтому, как только наблю
давшие их летчик или космонавт 
что-то о том говорили, это грозило 
путевкой в дурдом.

— Это было раньше, в СССР. 
Но с той поры сколько лет мину
ло?!

— Сейчас, если кто-то из кос
монавтов что-то об НЛО знает, он 
об этом, как правило, не распрос
траняется. Это — поза. А про тех, 
кто занимается исследованием 
НЛО... Даже мои дети говорят: 
«Мама, это «твои» звонят!» Я не
давно прилетела из Аргентины. 
Туда приезжал представитель 
Папы Римского для того, чтобы из
виниться перед людьми, которые 
занимаются венчурными, то есть 
рискованными технологиями. Он 
заявил: «Как бы не попасть в такую 
же ситуацию, как Россия, которая 
в свое время отвергала киберне
тику и генетику». И действительно, 
мы минимум на 10— 15 лет отстали 
от международной науки и ее про
грессивных взглядов. Только год 
назад, незадолго до его кончины, в 
нашу большую Академию наук был 
принят Анатолий Акимов, который 
в свое время приехал ко мне в 
Звездный городок и сказал: «Я вам 
предлагаю работу по изучению 
НЛО,1 потому что к нам стучится 
иной Разум — инопланетный и 
высший». И я под его руковод
ством более десяти лет работала 
с торсионными полями и уже со
зданными у нас генераторами — 
двигателями, по принципу кото
рых действуют «летающие тарел
ки». Еще недавно наши академики 
считали, что Акимов занимается 
лженаукой. Теперь же в институте 
имени Баумана будут проходить 
Акимовские чтения. Потому что 
совестно: существование НЛО 
уже признал весь мир.

— В том числе и представи
тель католической церкви?

— Совершенно верно. Ватикан 
НЛО не отрицает. Просто эти яв
ления надо всерьез изучать. Что 
же касается былых запретов на 
сей счет и последовавшего за 
ними скептицизма в нашей стра
не, хочу напомнить ситуацию, ког
да во время войны во Вьетнаме 
армейский расчет, охранявший 
Ханой, выстрелил всеми своими 
ракетами по явившейся им «та
релке». Думали, что это американ
ский «Б-52» висит над ними.

— И ракеты вернулись обрат
но?

— Да, вернулись, превратив 
стрелявших в ничто. После этого 
случая вышел приказ министра 
обороны СССР, гласивший о зап
рете производить огонь по нео- 
тождествленным летающим 
объектам. Вот и весь скептицизм. 
У меня этот приказ есть. Вызвано 
это было тем, что многие попытки 
стрелять по НЛО ничем не закан
чивались. Вот пример. Наши лет
чики над Липецком не уступили 
маршрут «летающей тарелке». 
Она у них перед носом ушла абсо
лютно вертикально, и они сделали 
вывод, что «нам не под силу сорев
новаться с НЛО и нечего испыты
вать судьбу». Совсем недавно в 
космосе побывал Виктор Афана
сьев. Так вот он говорит, что в те
чение двух суток параллельно его 
кораблю шел неотождествленный 
объект. И он все это зафотографи- 
ровал и послал на Землю. Инфор
мация канула в Центре управле
ния. Летчик-космонавт Виктор 
Савиных, ныне возглавляющий 
институт картографии и аэрофо
тосъемки, тоже видел НЛО.

— Если это так, тогда на чем 
основан скепсис космонавтов, 
когда их спрашиваешь о «лета
ющих тарелках». Что это — хо
рошая мина при плохой игре?

— Знаете, на чем? На всякий 
случай, они не хотят прослыть до
пустившими в себе «примитивное 
отношение к небу». Но чем больше 
мы стесняемся «примитивного от
ношения к небу», тем ближе мы 
сталкиваемся с его грозными оче
видностями. На Землю идет «тем
ная масса» —■ пыль, астероиды, 
метеориты. Если бы не магнитное 
и гравитационное поля Земли, все 
бы это сыпалось на нас. Сейчас на 
Земле — период переполюсовки. 
В связи с этим все грамотные
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люди должны знать: если полюса 
поменяются местами — на юге бу
дет северный, а на севере — юж
ный, то Земля просто-напросто 
оголится, и та «темная масса», о 
которой я уже сказала, осядет на 
Землю. И все потянутся за горы и 
леса в поисках гравитационной 
отталкивающей, не пускающей 
«темные массы». Переполюсовка 
бывает раз в 8 миллиардов лет. 
Признаки ее налицо: изменение 
климата, выражающееся в таянии 
снегов и льдов. Самое главное для 
нас — это морская вода, которая 
дает дейтерий, но дейтерий из 
«разжиженной» растаявшими 
льдами воды не получится, а это 
значит, что магнитные излучения 
Земли уменьшатся во много раз.

Американские закрытые цент
ры подсчитали, что сейчас сред
няя плюсовая температура на 
Земле 2,7 градуса. Когда будет 
3,3, начнется потоп! А развитие 
ситуации на Земле к тому и идет. 
Потому что человечество нера
зумно эксплуатирует то, что ему 
дано. Мы беспощадно выкачиваем 
«кровь» Земли — нефть и газ. Зем
ля становится легче, скорость ее 
вращения увеличивается или за
медляется. Многие ученые гово
рят: «Вы посмотрите на звезды!» 
Например, на Полярную. Она из
вестна как путеводитель для лет
чиков, потому что вращается вме
сте с Землей вокруг Солнца со 
скоростью 30 километров в секун
ду. Это звезда-гигант. На нашем 
Млечном пути она — самая боль
шая: в 120 раз больше Солнца. 
Представьте себе диаметр этой 
звезды!.. Но она уже находится не
множко не в том, как мы раньше 
засекали, радиусе.

Гольфстрим тоже изменил на
правление своего движения. И 
связано это, кроме всего прочего, 
и с неразумными полетами. Да, че
ловеческая цивилизация работа
ет, но дело в том, что после этой 
работы остаются озоновые дыры. 
Однажды меня не пустили лететь 
вокруг полюсов только потому, что 
озоновая дыра над Антарктидой 
была невероятно большой. Уже 
был готов самолет. Но опасность 
облучения была ощутимой. Это же 
озон. Он находится на высоте от 
40 до 70 километров. Но он очень 
разжижен. Это биологическая за
щита Земли. Этот слой держит 
весь вредный ультрафиолет и дру
гие тепловые излучения. Отчего 
образуются озоновые дыры? От 
идущих с Земли загрязнений, по
жаров, запускаемых ракет и спут
ников.

— Получается, своей тепе

решней деятельностью вы в ка
ком-то смысле опровергаете 
себя прошлую. Потому что вы 
только что упомянули о нера
зумных полетах. А ведь небо 
трудно сегодня представить 
без летчиков и космонавтов. И, 
может быть, определенное не
приятие вашей деятельности 
среди космонавтов связано с 
тем, что вы некоторым образом 
опровергаете часть их работы?

— Я не опровергаю. Наоборот, я 
горжусь ими. Они нашли в себе му
жество и здоровье пройти комис
сию и подняться в космос. Я сама 
не прошла этой комиссии. И даже 
счастлива, что не прошла, потому 
что первые космонавты слетали и 
потом они больше — никуда и ни
как. Я бы не защитила докторскую, 
не летала бы полноценно летчи
ком-испытателем, не состоялась 
бы, в конце концов, как личность в 

данном мне воплощении. Когда я 
проходила комиссию для полетов 
в космос, мне сказали, что у меня 
повышен кислородный обмен. Но 
я-то знала, что я летаю на боль
ших высотах — у меня кислород
ный обмен в норме. И поэтому 
объявила голодовку. Конечно, мне 
девочки еду приносили, но офици
ально я дала понять: не буду есть, 
пока вы мне не скажете правду!

— Что же было на самом 
деле?

— На самом деле у меня была 
маленькая дочь. На комиссии дали 
понять, что им нужна незамужняя 
женщина. «А сорок дней назад, 
когда вы меня сюда приглашали, 
вы не знали, что у меня маленькая 
дочь?». Тогда всех летчиц-профес
сионалов, проходивших ту самую 
комиссию, просто-напросто «за
рубили», и мы даже Хрущеву напи
сали письмо о том, что подбор для 
полетов в космос ненормальный. 
Но я не отдала Никите Сергеевичу 
это письмо. У меня оно есть — я 
книжку сейчас пишу и туда его по
мещу обязательно.

— Удивительно: почему ко
миссию не прошли профессио
налы?

— Мне академик Борис Рау- 
шенбах однажды сказал: «Марина! 
Знаешь, почему ты не прошла в от
ряд первых космонавтов? Коро
лев очень разозлился: «Пока я 
жив, больше ни одна из женщин в 
космос не полетит!» Но ты не пе
реживай, потому что ты — летчик- 
испытатель, профессионал. А там, 
во время первых полетов, была 
инструкция из четырех слов: «Ни
чего руками не трогать!». Марина, 
тебя бы это не устроило». И я как- 
то успокоилась.

— Зато вы летали в Перу над 
плато Наско, загадка которого 
приковывает сейчас лучшие 
умы человечества.

— В Перу я была два раза. Нас 
туда пригласили сначала с космо
навтом Анатолием Арцыбарским, 
а потом — с Геннадием Падалко, 
который дважды летал в космос 
командиром, а затем — возглав
лял экипаж американских астро
навтов.

— Странные огромные, пра
вильной формы следы, кото
рые вы видели с высоты само
лета на плато, что они, с вашей 
точки зрения, означают?

— Мы сделали вывод: это — 
аэродромы. Посадочные полосы, 
которые были сделаны не челове
ческими руками. Потому что с мо
мента горообразования прошли 
сотни лет, а они — как вкопанные, 
эти линии. Мало того, одна линия 

тянется через горы 16 километ
ров!

— Они действительно пра
вильной формы?

— Правильной абсолютно! При
чем их не видно, если идешь по 
земле. Но как только поднимаешь
ся на высоту, они видны отчетли
во. В одном месте эти линии вы
черчивают «паука», в другом пре
вращаются в «обезьяну». Она, эта 
обезьяна, «нарисована» на ланд
шафте как бы не отрывая руки. По 
нашему мнению, этих гигантских 
«паука», «обезьяну» и «лиру» «напи
сал» лазерный луч. В начале каж
дой «полосы» идет свое изображе
ние. Существует гипотеза, что 
когда-то Землю посетили послан
цы созвездия Орион.

— Почему именно с этого со
звездия?

— Перу населяют люди, кото
рые до сей поры называют себя 

инками. Они живут по тем же зако
нам, что и две тысячи лет назад. 
Оказалось, живут по сигналам из 
космоса. Пояс Ориона — три звез
ды. Когда над Перу восходит пер
вая звезда, они сеют. Когда восхо
дит вторая звезда, они убирают. 
Когда восходит третья — идет 70 
дней и ночей ливень. Из животных 
там выживают преимущественно 
только куры и ламы. Все осталь
ные погибают. Поэтому инки кор
мятся в основном рыбой.

— Если говорить о времени, 
когда, на ваш взгляд, нанесены 
эти таинственные знаки?

— Как минимум, две тысячи лет 
назад. Мало того, шло образова
ние гор, а эти «линии» остаются на 
месте, никуда не сдвигаются. Уже 
дороги шоссейные через них про
ходят. В Перу гордятся этими «ли
ниями», потому что туристы едут 
со всего мира, чтобы посмотреть 
на плато Наско. Там есть огром
ные горы, а на них — нарисован
ные существа в скафандрах.

— Какого мнения вы придер
живаетесь: Земля — это наша 
Родина? Или нет?

— Однажды я общалась с чело
веком-медиумом, который, глядя 
на меня, сказал: «Я хочу вам пода
рить маленькую серебряную ло
жечку — она вам пригодится». Ло
жечка была действительно очень 
красивой. Я его спрашиваю: «Мы 
— от обезьяны?» Он сказал откры
то: «Мы привнесены». Через месяц 
я узнаю, что моя дочь ждет ребен
ка. Ложечка сразу пригодилась. 
Медиум — через ложечку — дал 
мне понять, что он говорил правду.

— Тогда в чем феномен НЛО? 
Зачем они к нам прилетают?

— Они хотят выйти с нами на 
контакт, чтобы договориться о ка
ких-то совместных действиях. Это 
— примерно то же самое, когда мы 
хотим найти братьев по разуму во 
Вселенной. Хотя при этом счита
ем, что, кроме Земли, больше ци
вилизаций не существует.

— Парадокс: вы сказали: 
«Они хотят выйти на контакт с 
нами». Но «и мы хотим найти 
«братьев по разуму». Мы ищем 
там, они — здесь. Если говорить 
общо: никто не встречается. Ну, 
или корректней: встречаются 
единицы. Если уж все действи
тельно так просто и если они 
взаправду обладают высшим, в 
отличие от нашего, разумом...

— Они считаются нашими пра
родителями...

— Тем более! Почему тогда 
контакта в данной нам реально
сти не происходит?

— Сейчас личные контакты 

есть. Я знаю женщину — ее зовут 
Клара Доронина, она работает в 
газете «Здоровый образ жизни». В 
моей книге «НЛО над планетой 
Земля» я рассказываю, что эту 
женщину забирали на борт «лета
ющей тарелки». Забирают не толь
ко людей. Когда я была в Лос-Анд
желесе, мне показывали жуткова
тые «плантации»: лежат коровы, у 
них удалены вымя, глаза, уши, 
язык. Причем — без кровинки.

— Как это можно объяснить?
— Очевидно, «они» выводят ка

кой-то генофонд. У людей берут 
кровь, щитовидку. Как считает 
швейцарский исследователь НЛО 
Билли Майер, среди пришельцев 
есть «хорошие парни» и есть 
«очень плохие парни». Видимо, как 
у тех японцев, у которых был зап
рет жениться с теми, кто извне. У 
них упал генофонд, и они стали 
вырождаться. Потому что жени

лись на родственниках. Может 
быть, такая же аналогия характер
на и для инопланетян, «промыш
ляющих» на Земле щитовидками, 
кровью, мужскими и женскими 
гормонами?

— Вскоре после того, как был 
открыт Пермский треугольник 
— аномальная зона близ дерев
ни Молёбка, в редакцию газеты 
«Молодая гвардия», где я тогда 
работал, пришел человек, рас
сказавший мне о встрече с 
инопланетным кораблем при
мерно в том же самом месте, 
куда мы ходили с вами в экспе
дицию. Он увидел некий объект 
серебристого цвета, из которо
го выдвинулось нечто, похожее 
на бур. Рядом — три гуманоида в 
серебристых комбинезонах.

— Уже интересно!
— Этот бур вошел в землю, 

через какое-то время вдвинул
ся обратно. Корабль улетел. 
Когда этот человек приблизил
ся к месту посадки и «бурения», 
он увидел на земле запекшую
ся корку, напоминающую 
нефть. Вывод какой? Они берут 
у нас полезные ископаемые. 
Если это происходит в глобаль
ном масштабе на глазах у мно
гих людей, почему наши прини
мающие решения структуры, в 
том числе на уровне мирового 
сообщества, не создадут некую 
ассоциацию, во-первых, по за
щите землян, а во-вторых, по 
расследованию названных об
стоятельств?

— В США это есть. А у нас нет. В 
стране раздрай колоссальный. 
Конечно, нам не до этого. И поэто
му люди, которые у нас в России, 
жертвуя своим временем и денеж
ными средствами, едут в экспеди
ции, занимаются на свой страх и 
риск всевозможными исследова
ниями аномальных явлений, за
служивают всяческого уважения и 
поддержки.

— Существует фильм о том, 
как в штате Нью-Мехико, где в 
1947 году наблюдали падение 
НЛО, препарируют якобы по
гибшего инопланетянина. Как 
вы к этому относитесь? Не мис
тификация ли это?

— Нет! Просто эту историю хо
тят затемнить или подать как вы
думку. Я была в Японии на одной из 
конференций, посвященных про
блеме НЛО, и там услышала, как 
были найдены материалы с помет
кой «Совсекретно», раскрываю
щие все тонкости и особенности 
так называемого «препарирова
ния инопланетянина». Я знакома с 
непосредственным участником 

тех событий, командующим ВВС 
на Аляске Венделом Стивенсом, 
который поднимал на «Б-29» и уво
зил из Нью-Мехико потерпевшего 
катастрофу живого инопланетно
го пилота. В личном архиве Сти
венса — три тысячи фотографий 
НЛО. Он даже сбить хотел одну из 
«тарелок». После чего его самолет 
был выведен из строя, и Вендел 
катапультировался. Он показал 
мне необыкновенную пластинку. 
Материал — вот так берешь его, — 
он сжимается в ладони, потом от
пускаешь — он абсолютно такой 
же: расправляется в исходное по
ложение. Это металл. Кусочек от 
потерпевшего крушение НЛО. 
Стивенс сказал, что вскрытие 
инопланетянина действительно 
имело место. Это был биоробот, 
состоявший из тканей человека. И 
он отвечал на все вопросы, кото
рые ему задавали...

— Если накоплена такая со
лидная статистика, связанная с 
феноменом НЛО, не является 
ли тот факт, что на уровне госу
дарств не придается этому все
рьез большого значения, сви
детельством того, что «они», 
«наши прародители», расстави
ли на Земле своих «агентов вли
яния» и контролируют происхо
дящее?

— Американцы, занимавшиеся 
проблемой НЛО, дали ответ на 
этот вопрос: «Мы потому скрыва
ли добытые факты и материалы 
контактов с НЛО, что наше прави
тельство боялось: когда мы полно
стью перепишем добытые «ино
планетные» технологии, начнется 
конкурентная гонка в военном 
деле. Вообще, сокрытие техноло
гий связано с гонкой вооружений, 
войной и уничтожением человече
ства. Вот вам аналогия: атомные 
бомбы. Их разработками занима
лись еще специалисты Гитлера. 
Потом главного конструктора 
американцы тайно доставили в 
США. В свете развития дальней
шей истории это привело к тому, 
что сегодня мы можем оказаться 
вообще вне закона космических 
исследований и полетов, если 
встать на позиции инопланетного 
и высшего разума. Почему амери
канский астронавт Эдгар Митчелл 
отказался летать в космос? Пото
му что атомную бомбу американцы 
хотели взять на борт космическо
го корабля.

Недавно академик Евгений Бе
лехов выступал по телевидению и 
сказал о том, как приспособить 
ядерные разработки для освеще
ния и отопления. Для этого нужно 
два компонента: чтобы обязатель
но был гелий-3 и чтобы заменить 
дейтерий.А дейтерий радиоакти
вен. Надо, чтобы этот агрегат ра
ботал на гелии-3 и тритии. Два 
газа. А гелия-3 нет на Земле. Он — 
только на Луне. Чтобы он выделил
ся, его надо нагревать в скальных 
породах Луны до 700 градусов. И 
тогда его в баллонах можно пере
правлять на Землю. Это в буду
щем, когда кончится нефть. Гелия- 
3 очень много и на Юпитере. Но 
чтобы с Юпитера стартовать, надо 
иметь двигатель, позволяющий 
развивать скорость 61 километр в 
секунду. Представляете? Поэтому 
или плавить горные породы на 
Луне, или привозить их с Луны на 
Землю. Сейчас и американцы, и 
японцы,и китайцы,и мы снова по
летим на Луну. Это я разоткровен
ничалась, отвечая на ваш вопрос 
по поводу «агентов влияния». Я 
хочу вам сказать, что это была 
подсказка, данная нам, землянам, 
через «инопланетные» техноло
гии.

— Недавно вы стали вице- 
президентом Международного 
центра Рерихов. Это помогает 
вам заниматься изучением про
блемы НЛО?

— Во-первых, когда я прочла 
«Письма в Европу» Елены Рерих, я 
уже была поклонницей ее учения. 
А она для меня — ведунья. Во-вто
рых, когда я познакомилась с вос
поминаниями Пржевальского — 
как он приезжал к Николаю Кон
стантиновичу Рериху, это укрепи
ло меня в моих прежних научных 
интересах. Ведь Рерих не только 
видел НЛО, но еще и обладал зна
ниями, у порога которых стоит ны
нешнее человечество. Пржеваль
ский сказал Николаю Константи
новичу: «Я хотел бы посмотреть на 
Шамбалу, но ни лошади туда не 
идут, ни верблюды». И Рерих ему 
говорит: «В Шамбалу не ездят и не 
летают, и не ходят. В Шамбалу 
приглашают». Пржевальский по
просил у Рериха нужную ему книгу 
и вдруг увидел, как тот прошел 
сквозь стену. Пржевальский чуть в 
обморок не упал! Вернувшись с 
книгой — все так же, через стену! 
— Рерих ему пояснил: «Люди, име
ющие высокую духовность, могут 
не только сквозь стену прохо
дить».

Что, собственно, и подтвердил 
недавно сделанный эксперимент: 
осьминога поместили в металли
ческий ящике водой, рядом — еще 
такой же ящик. Наутро приходят, а 
осьминог — в другом ящике. Дума
ют, наверное, ящики перепутали. 
Еще раз пересадили. А он — раз! — 
и утром «перелил» себя в сосед
нюю емкость. И это зафотографи- 
ровали. Осьминог же вообще муд
рый. Практически водяной дракон. 
Так что человеку сначала есть 
чему поучиться у осьминогов, 
прежде чем выходить на контакт с 
инопланетным и высшим разумом.

Юрий БЕЛИКОВ, 
специально для «НС!» 

На снимке:
Марина Попович раздает 

автографы 
своим поклонникам

Фото автора

Ватный

Отдел ведет 
мастер спорта 

международный арбитр 
Владимир 

ЖЕЛТОНОЖКО

ДВУХХОДОВКИ
В шестидесятых годах прошло

го века был настоящий бум на со
ставление задач-миниатюр.

№195. А. Ваулин, 
М. Марандюк

№196. Е. Орлов

№199. А. Дзекцер
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♦ Выход заключительного 
тома сказочного сериала про 
юного волшебника Гарри Пот
тера добавил проблем поли
ции разных стран.

Причем иногда проблем не
ожиданно крупных. Так, в Пакис
тане рядом с книжным магази
ном был обнаружен автофургон, 
под завязку забитый взрывчат
кой. Опасность удалось предотв
ратить, машину разминировали, 
но, похоже, террористы, пытав
шиеся подорвать первых покупа
телей сказочной книжки, отно
сятся к какой-то крайне экстре
мистской религиозной группи
ровке и вряд ли на одном не
удавшемся теракте остановятся. 
К счастью, в других странах, где 
почти одновременно стартовали 
продажи нового творения Джо
анны Роулинг (в том числе и в 
России), все прошло относи
тельно спокойно, а кое-где - и 
весело. Например, в Нью-Йорке 
книгопродавцы устроили целое 
театрализованное представле
ние, захватившее целый квартал: 
в нем участвовали актеры, изоб
ражавшие всех главных персона
жей книги.

+Финансовые трудности 
вынудили одну индийскую се
мью пойти на мировой рекорд. 
Глава семейства - бедствую
щий парикмахер, чувствуя 
надвигающуюся старость, ре
шил передать свое умение ма
ленькому сынишке.

Семилетний мальчик на удив
ление быстро научился брить и 
стричь клиентов и в итоге стал 
самым юным профессиональ
ным парикмахером на планете. 
Теперь в маленькую индийскую 
парикмахерскую клиенты запи
сываются за месяц вперед - 
очень многим хочется под
стричься у необычного цирюль
ника.

♦ Гигантский рисунок на по
лях - символ плодородия - 
долгое время оставался един
ственной достопримечатель
ностью одной маленькой анг
лийской деревушки.

По местным преданиям, это
му знаку уже много веков, а ос
тавлен он был не кем-нибудь, а 
древним великаном, который 
изобразил самого себя - боль
шого, сильного, вооруженного 
дубинкой. Жители деревни гор
дятся этим изображением и еже
годно очищают борозды в земле, 
из которых оно составлено. Но 
вот за новым изображением, по
явившимся рядом с прежним, 
никто ухаживать не собирается. 
Такой же гигантский рисунок - 
портрет популярного мультяш
ного персонажа Гомера Симпсо
на - оставил не древний великан, 
а вполне современные хулиганы 
с баллончиками краски. «Ше
девр» сей особенно разозлил 
местных язычников, которые те
перь колдуют над портретом Го
мера, призывая своих божков 
смыть кощунственное изображе
ние силами матушки-природы. 
Хороший сюжет для новой серии 
«Симпсонов»!

♦ В городе Модесто штата 
Калифорния арестована мо
лодая супружеская пара.

Их вина в том, что они держа
ли жеребенка у себя в доме. Ка
залось бы, ничего противозакон
ного - их дом, их животное, так 
кому какое дело? Но в США очень 
тщательно следят не только за 
правами людей. В данном слу
чае, по мнению защитников жи
вотных, имело место жестокое 
обращение с жеребенком, недо
получавшим свежего воздуха и 
элементарного простора для 
движения. Дополнительное об
винение к арестованным - беза
лаберное отношение к маленько
му ребенку (грудничок разве что 
не ползал под ногами жеребен
ка, а спал в комнате, наполнен
ной навозными запахами и муха
ми). Семейную парочку в итоге 
лишили не только права на со
держание животного, но и роди
тельских прав.

♦ В декабре прошлого года 
Тони Кертис, звезда класси
ческой комедии «Некоторые 
любят погорячее» («В джазе 
только девушки») и отец акт
рисы Джейми Ли Кертис 
(«Рыбка по имени Ванда» и 
«Правдивая ложь»), едва не 
умер из-за пневмонии.

Для 82-летнего человека в 
этом нет ничего необычного, но 
вот необычна сила воли Тони 
Кертиса, который, несмотря на 
возраст, многодневную кому и 
последующий паралич, не только 
выжил, но и снова встал на ноги. 
Прогулка вокруг праздничного 
стола стала лучшим подарком 
для знаменитости, поскольку со
стоялась ровно в день его рожде
ния, на глазах у собравшихся по
здравить Кертиса многочислен
ных родственников. Понятно, что 
прежним бодрячком Тони Керти
су, до последнего времени сни
мавшемуся в кино и ухлестывав
шему за молоденькими девушка
ми, уже не быть. Однако врачи 
теперь не столь пессимистичны в 
прогнозах относительно его 
дальнейшего существования.

Антон КАПТЕЛОВ

АУДИТОРСКОЕ ЗАКЛЮЧЕНИЕ ПО ФИНАНСОВОЙ ОТЧЕТНОСТИ ОАО «СЕВЕРСКИЙ ГРАНИТНЫЙ КАРЬЕР»
Адресат: Участники (акционеры), Совет директоров, руководство Открытого акционерного общества «Северский 

гранитный карьер»
Москва 2007 г.

1. Краткие сведения об аудиторе
Наименование: Общество с ограниченной ответственностью «Аркос-Аудит»
Место нахождения: Россия, 121601, г. Москва, Филевский бульвар, дом 10
Телефоны: 935-71-59
Государственная регистрация: Свидетельство от 28.08.96 г. № 001.251.184,

выдано Московской регистрационной палатой;
Свидетельство о внесении записи в ЕГРЮЛ от 06.12.02 г. 
серии ЛД № 007202394, выдано МНС РФ.

Лицензия: на осуществление аудиторской деятельности № Е 001472,
выдана Приказом Министерства финансов Российской Федерации 
от 06 сентября 2002 года № 200 сроком на 5 лет.

Является членом: Национальной федерации консультантов и аудиторов

2.Аудитируемый экономический субъект
Наименование: Открытое акционерное общество «Северский гранитный карьер»
Место нахождения: 620920, г. Екатеринбург, Железнодорожный р-н, п. Северка

3. Аудиторское заключение
(часть, содержащая мнение ООО «Аркос-Аудит» как аудиторской организации о достоверности 
финансовой (бухгалтерской) отчетности и соответствии порядка ведения бухгалтерского
учета законодательству Российской Федерации).

Проведенный аудит представляет достаточные основания для выражения мнения ООО «Аркос-Аудит» о достовер
ности финансовой (бухгалтерской) отчетности и соответствии порядка ведения бухгалтерского учета законодатель
ству Российской Федерации.

Безоговорочно положительное: по мнению ООО «Аркос-Аудит», финансовая (бухгалтерская) отчетность ОАО 
«Северский гранитный карьер» отражает достоверно во всех существенных отношениях финансовое положение на 
31.12.06 г. и результаты финансово-хозяйственной деятельности за период с 01.01.06 г. по 31.12.06 г. включительно.

Руководитель аудиторской организации
Кулешова А. И., директор
Руководитель аудиторской проверки
Короткова Г.Б., аудитор

БУХГАЛТЕРСКИЙ БАЛАНС
на 1 января 2007 г_______

Форма № 1 по ОКУД 
Дата (год, месяц, число) 

Организация ОАО "Северский гранитный карьер" по ОКПО 
Идентификационный номер налогоплательщика ИНН
Вид деятельности _______________добыча строительного камня______________ по ОКВЭД
Организационно-правовая форма/форма собственности ________________________________

открытое акционерное общество/смешанная по ОКОПФ/ОКФС 
Единица измерения: млн. руб. по ОКЕИ
Местонахождение (адрес) 620920, г.Екатеринбург, Железнодорожный р-н, пос.Северка

УЧРЕДИТЕЛИ:

ООО «Уралтрансгаз»

Российский Союз Молодежи

Физические лица

ФУТБОЛ

Пошли на второй круг!
24 июля возобновляется первенство России среди фут

больных команд первого дивизиона.

В стартовом матче второго круга свердловский «Урал» сыгра
ет сегодня в Стерлитамаке с местным «Содовиком». 27 июля ко
манда Александра Побегалова встретится в Новотроицке с «Но
стой», а первые домашние поединки круга проведет 2 и 5 августа 
— с ивановским «Текстильщиком-Телекомом» и лидером пер
венства ярославским «Шинником». Но еще более серьезный 
матч «Уралу» предстоит 8 августа в Краснодаре — в 1/8 финала 
Кубка России-2007/08 против местной «Кубани».

Отметим, что июльский перерыв в чемпионате «Урал» провел 
в Кисловодске, где не только тренировался, но и сыграл товари
щеский матч с пятигорским «Машуком-КМВ», победив южан со 
счетом 2:1. Голы у екатеринбуржцев забили Олег Кожанов и Ев
гений Алхимов.

По словам главного тренера «Урала» Побегалова, в кисловод
ском сборе принимали участие абсолютно все игроки основного 
состава, включая 16-летнего чемпиона I Черноморских игр полу
защитника Олега Шатова. Кроме того, на просмотре в команде 
побывал потенциальный новичок, 21-летний хавбек рязанского 
клуба «Спартак-МЖК» Максим Зюзин, забивший в нынешнем 
чемпионате страны два мяча.

Впрочем, игроком «Урала» де-юре Зюзин пока не стал. Да, на
верное, и не мог стать, поскольку «Уралу» временно, решением 
палаты по разрешению споров Комитета РФС, было запрещено 
регистрировать новых футболистов — до погашения задолжен
ности перед экс-голкипером команды Ярославом Ткочем (на 
снимке), завершившим свою карьеру из-за тяжелой травмы.

Фото из архива «НС!»
ФУТБОЛ

Удача отвернулась?

Форма 0710001 с. 2

АКТИВ Код 
показателя

На начало отчетного 
года

На конец отчетного 
периода

1 2 3 4
I. ВНЕОБОРОТНЫЕ АКТИВЫ

110 54 77Основные средства
Незавершенное строительство 130 8 12
Доходные вложения в материальные ценности 135 0 1
Отложенные налоговые активы 145 5 5

ИТОГО по разделу I 190 68 95
II. ОБОРОТНЫЕ АКТИВЫ

Запасы 210 11 24
Налог на добавленную стоимость по приобретенным 
ценностям 220 7 6
Дебиторская задолженность (платежи по которой 
ожидаются в течение 12 месяцев после отчетной даты) 240 10 34

в том числе покупатели и заказчики 241 7 13
Краткосрочные финансовые вложения 250 3 1
Денежные средства 260 0 1

ИТОГО по разделу II 290 27 67
БАЛАНС 300 95 162

РОГОЗИННИКОВ СЕРГЕЙ
Руководитель__________________Алексеевич

(подпись) (расшифровка подписи)

ПАССИВ Код 
показателя

На начало отчетного 
года

На конец отчетного 
периода

1 2 3 4
III. КАПИТАЛ И РЕЗЕРВЫ

Уставный капитал 410 0 0
Добавочный капитал 420 31 31
Нераспределенная прибыль (непокрытый убыток) 470 (46) (37)

ИТОГО по разделу III 490 (15) (5)
IV. ДОЛГОСРОЧНЫЕ ОБЯЗАТЕЛЬСТВА 510 - -
V. КРАТКОСРОЧНЫЕ ОБЯЗАТЕЛЬСТВА

Займы и кредиты 610 6 0
Кредиторская задолженность 620 104 167

ИТОГО по разделу V 690 НО 167
БАЛАНС 700 95 162

КАЧАЛКОВА АЛЕНА 
СЕРГЕЕВНА 

(расшифровка подписи)
Главный бухгалтер 

(подпись)

30 марта 2007г.
Приложение
к Приказу Минфина РФ 
от 22.07.2003 № 67н
(в ред. Приказа Минфина РФ 
от 18.09.2006 № 115н)

ОТЧЕТ О ПРИБЫЛЯХ И УБЫТКАХ
за 2006 ___г.

Форма № 2 по ОКУД 
Дата (год, месяц, число)

Организация ______________ ОАО "Северский гранитный карьер"______________ по ОКПО
Идентификационный номер налогоплательщика ИНН
Вид деятельности добыча строительного камня по ОКВЭД 
Организационно-правовая форма/форма собственности открытое акционерное 
________________________ общество/частная________________________ по ОКОПФ/ОКФС 
Единица измерения: млн. руб.___________________________________________________ по ОКЕИ

Руководитель______________ Рогозинников С.А.
(подпись) (расшифровка подписи)

Показатель За отчетный За аналогичный период
наименование код период предыдущего года

1 2 3 4
Доходы и расходы по обычным видам деятельности

Выручка (нетто) от продажи товаров, продукции, работ, услуг 
(за минусом налога на добавленную стоимость, акцизов и 
аналогичных обязательных платежей) 010 161 124
Себестоимость проданных товаров, продукции, работ, услуг 020 ( 108 ) ( 89 )
Валовая прибыль 029 53 35
Коммерческие расходы 030 ( 21 ) ( 17 )
Управленческие расходы 040 ( 18 ) ( 16 )
Прибыль (убыток) от продаж 050 14 2

Прочие доходы и расходы 060
Проценты к уплате 070 ( 1 ) ( )
Прочие доходы 090 44 10
Прочие расходы 100 ( 47 ) ( Н )

Прибыль (убыток) до налогообложения 140 10 1
Текущий налог на прибыль 170 ( 1 ) ( 1 )
Платежи за счет прибыли 1(

Чистая прибыль (убыток) отчетного периода 190 9 -2 1
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Все рекламируемые товары подлежат обязательной 
сертификации, а услуги — лицензированию

Неудачным оказался дебют в высшем футбольном обществе 
для 19-летнего полузащитника московского «Торпедо» и воспи
танника каменск-уральского детского клуба «Удача» Игоря Смоль
никова.

Как «НС!» уже сообщала, в 
июле 18-летний Смольников в 
составе юношеской сборной 
России принимал участие в фи
нальном турнире чемпионата 
Европы для сборных 1988 г.р. К 
сожалению, побороться за ме

дали престижного турнира 
Игорь и его команда не смогли. 
Проиграв в своей группе оба 
стартовых матча — 2:3 Германии 
и 2:6 (!) Чехии, — россияне до
срочно лишились шансов на вы
ход в полуфинал.

Что же касается уральца 
Смольникова, то в составе своей 
команды он был одним из луч
ших, уверенно дейдствуя на пра
вом фланге. Между прочим, по 
данным газеты «Спорт-экс
пресс», юным футболистом из 
Каменска-Уральского заинтере
совались сразу несколько клубов 
Премьер-лиги — московские 
«Спартак» и «Локомотив», а так
же подмосковный «Сатурн».

БАСКЕТБОЛ

Звезда по имени 
Шерил!

Лучшим игроком прошедшего в США тради
ционного Матча всех звезд женской NBA стала 
центровая американской команды «Детройт 
Шок», сборной США и екатеринбургского бас
кетбольного клуба «УГМК» Шерил Форд (на 
снимке).

Выступая за сборную звезд «Востока», победив
шую соперниц из «Запада» со счетом 103:99, Шерил 
набрала 16 очков и сделала 13 подборов, заслужен
но став самой ценной участницей звездного по
единка.

Кстати, в составе «Востока» играла еще одна бас
кетболистка, прекрасно знакомая болельщикам 
«УГМК»,— экс-форвард «Уральских лисиц» ДеЛиша 
Милтон (на ее счету оказалось 11 очков), а за «За
пад» выступали Иоланда Гриффит (2 очка), Лоурен 
Джексон (14 очков) и новичок «УГМК»-2007/08 Пен
ни Тэйлор (4 очка).

Подборка Юрия ОВОДОВА
Извещение о проведении 

конкурса № 59 на выполнение 
капитального ремонта объекта 

«Дом операторов 
п. Новокаолиновый»

ООО «Уралтрансгаз» (620000, 
г. Екатеринбург, ул. К. Цеткин, 14) 
сообщает о проведении конкурса 
№ 59 на выполнение капитально
го ремонта объекта «Дом операто
ров п. Новокаолиновый», Магни
тогорское Л ПУ.

Форма конкурса: проводится 
в форме открытого конкурса.

Дата и место проведения 
конкурса: конкурс состоится 24 
августа 2007 года в 14.00 часов 
по адресу: 620000, г. Екатерин
бург, ул. К. Цеткин, 14, 2 этаж, сту
дия.

Сроки выполнения: 3 квартал 
2007 года.

Лимитная цена (в том числе 
НДС 18%): 1 210 250,00 руб
лей.

Условия оплаты: без аванси
рования.

Требования к исполнителям:
— наличие лицензии Госстроя 

на производство строительно
монтажных работ;

— наличие у персонала удосто
верений о прохождении аттеста
ции в аттестационной комиссии 
МТУ Ростехнадзора по УФО.

Срок заключения договора: в 
течение 20 календарных дней со 
дня подписания Протокола побе
дителем конкурса.

Порядок и место получения 
конкурсной документации: кон
курсную документацию можно по
лучить в рабочие дни с 9 до 17 ча
сов по адресу: 620041, г. Екате
ринбург, улица Мичурина, дом 31, 
комната 98, телефон (343) 359-73- 
73.

Время и место приема зая
вок: по 24 августа 2007 года 
до 13.00 часов по адресу: 
620041, г. Екатеринбург, улица 
Мичурина, дом 31, комната 98, 
телефон (343) 359-70-93.

Информация о проведении 
конкурса размещена на сайте 
ООО «Уралтрансгаз»
www.uraltransqaz.ru.

(ников
®Продаю кожаные сапоги военного образца, 43р., т. 210-77-87.
®Продаю каски строительные с подшлемником по 70 руб., 1 шт., без под
шлемника — 40 руб., т. 348-67-80, 8-904-3801-624.
ЯОтдам собаку, мальчик, молодой, помесь лабрадора и сеттера,
т. 240-48-74.

Управлению «Энергогазремонт» в группу технического обслу
живания ОПС требуются:

— руководитель группы;
— инженер КИПиА 1 -й категории.
Телефон 217-49-00.

НОВИНКИ

у

БАНКОВСКИХ 
УСЛУГ

ОПЕРАТИВНА 
БЕСПЛАТНАЯ 

ИНФОРМАЦИЯ

ОТ

ПЕНСИОНЕР

ОТДЕЛ ЭКОНОМИКИ «НС!»
ПО ДАННЫМ ИА «БАНКИНФОРМСЕРВИС» 

(С 9.30 ДО 18 ЧАСОВ) 
3706-171, 3706-172, 3706-173 

■адреса, телефоны, режим работы 
екатеринбургских банков, 

■филиалов и пунктов обмена валюты 
■текущие курсы обмена валют 

■условия рублевых 
и валютных вкладов 

■пластиковые карточки 
■котировни мерных слитков 

■памятные монеты 
■аренда сейфовых ячеек' 

■системы денежных переводов

Вчера, 23.07.2007 г., средне
взвешенный курс рубля на ЕТС 
составил 25.3853 руб./долл.

Приоритетные курсы обмена наличной валюты в банках Екатеринбурга 
23.07.2007 на 15 часов:

Ц5Р(доллар США)25.39 (Уралприватбанк) 25.42 (Бонк «Вятич»)_____________________________________________

EUR(EBPO) 35.12 (Банк «Уралфинанс») 35.21 (АК БАРС банк)________________________________________________

бВР(англ.фунт) 51.20 (Уральский Банк Реконструкции и Развития) 52.80 (Уральский банк Сбербанка России)

Курсы иностранных валют к российскому рублю ЦБ РФ на 23.07.2007:
036 AUD 1 Австралийский доллар . 22.3901
974 BYR 1000 Белорусских рублей .. 11.8348
208 DKK 10 Датских крон.................... 47.1362
840 USD 1 Доллар США.......................25.4144
978 EUR 1 ЕВРО.....................................  35.0770
352 ISK 100 Исландских крон............ 42.7780 
398 KZT 100 Казахских тенге............ 20.8340 
124 CAD 1 Канадский доллар  24.3433
156 CNY 10 
Китайских юаней Жэньминьби......... 33.6080
949 TRL 1 Новая турецкая лира .. 20.0619
578 NOK 10 Норвежских крон..... 44.3153

702 SGD 1 Сингапурский доллар .... 16.8151
980 UAH 10 Украинских гривен..... 50.5126
826 GBP 1 Фунт стерлингов 
Соединенного королевства...............  52.0817
752 SEK 10 Шведских крон................  38.2413
756 CHF 1 Швейцарский франк..... 21.1118
392 JPY 100 Японских иен...............  20.7838

• Курсы установлены без обязательств Банка Рос
сии покупать и продавать указанные валюты по дан
ному курсу.

Татьяна ДАНИЛОВА

ОТДЕЛЫ РЕДАКЦИИ: ЭКОНОМИКИ
молодежных проблем 355-30-32

секретариат 355-91-11 культуры 355-91-12
репорт, группа 355-91-16, 355-17-12, социальных проблем 

рекламы и объявлений
355-30-54

спортивный
371-42-61 371-38-75
371-39-09 гл. бухгалтер 355-05-70

фотокорреспондент 355-91-30 компьютерный 355-30-63

Газета зарегистрирована в Минпечати РФ. Per. № 1419. Выходит 3 раза в неделю: во вторник, четверг, пятницу.
Отпечатано с готового набора на ОАО ИПП «Уральский рабочий»: г. Екатеринбург, ул. Тургенева, 13. www.uralprint.ru 
Печать офсетная. Объем 2 п. л. Тираж 4325. Заказ 3327.
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ПЕРСОНАЛИИ

СМЕНА 
ОРИЕНТАЦИИ

Депутату экс-мэру Владиво
стока Виктору Черепкову по
везло. После того, как было от

казано в ре- 
гистрации 
его партии 
«Свобода и 
народовла
стие», на 
него пал 
глаз лидера 
«Справед
ливой Рос
сии» Сергея 
Миронова.

Судя по всему, Черепков и воз
главит партийный список 
«Справедливой России» в При
морье. Ведь и рейтинг его 
здесь выше, чем у конкурента - 
С. Горячевой, которую некото
рые СМИ уже поставили во 
главе краевых справедливо
россов.

ВЫПУСК

№ 26 (611)
24 июля 2007 года

Газета выходит 

с августа 1994 года 

www.dvtornik.ru

А КРОМЕ СОЧИ?
Сочи, это, конечно, хорошо!

А как же прочие российские го
рода, куда при благоприятных 

обстоя-
тельствах 
повалит не 
только ту- 
рист-экс- 
тремаль- 
щик? Как с 
поддерж
кой туризма 
в Калинин
градской и 
Иркутской

областях, на Алтае, в Забайка
лье?.. На фоне всеобщей олим
пийской эйфории этот неудоб
ный вопрос задал председа
тель Комитета по экономиче
ской политике, предпринима
тельству и туризму Госдумы Ев
гений Федоров.

Вопрос повис в воздухе.

ТОТ САМЫЙ ВИХРЬ
Живущий в Киеве 92-лет

ний полковник в отставке Евге
ний Березняк - прототип глав

ного героя 
знаменито
го фильма 
«Майор 
Вихрь». Он 
с бойцами 
разведгруп
пы «Голос» 
в январе 
1945 года 
спасли 
польский

город Краков от разрушения. А 
на днях посол Российской Фе
дерации Виктор Черномырдин 
вручил прославленному вете
рану орден «За заслуги перед 
Отечеством».

Максим БРУНОВ.

ЭТО БУЛОЧНАЯ ИЛИ БУТИК?
СКОЛЬКО НАШЕГО ХЛЕБА СЪЕСТ ИНФЛЯЦИЯ

На прошлой неделе нас как будто бы 
успокоили: с голоду не помрем. На вопрос 
президента Владимира Путина, не грозит 
ли стране дефицит зерна, министр сель
ского хозяйства Алексей Гордеев оптими
стично ответил про хорошие виды на уро
жай, которого с избытком хватит и на 
хлеб, и на корма, и на экспорт в зарубе
жье. Глава Минсельхоза, как водится, 
подкрепил свою уверенность статистикой: 
за отчетный период хлеборобы уже на
молотили не меньше, чем за тот же срок в 
прошлом году. По оценке министра, агра
рии не снизят темпов полевых работ и до 
конца уборочной страды. То же самое 
Алексей Гордеев мог бы с полным правом 
сказать и про овощеводов с животновода
ми. Спору нет: прополка и откорм прохо
дят в обстановке высокого подъема, вы
званного победой России в споре за про
ведение зимней Олимпиады 2014 года. 
Однако налицо и другой факт: стоимость 
продовольственной корзины, по оценке 
Росстата, за первое полугодие увеличи
лась на 13,1 процента.

Сильнее всего подорожала плодо
овощная продукция, которая показала 
прибавку аж в 38,6 процента. Дошло до 
того, что экономисты назвали морковь 
и белокачанную капусту главными ви
новниками всплеска инфляции. Шутка 
ли: правительственный план по росту 
потребительских цен на 2007 год соста-

вляет 8 процентов, а по итогам первых 
шести месяцев инфляция уже подошла 
к 6-процентному рубежу. Эта офици
альная цифра, а в действительности же 
кошельки граждан худеют гораздо бы
стрее. Но если без вздорожавших мор
кови с капустой еще можно какое-то 
время протянуть, то без хлеба за стол не 
сядешь.

Между тем ценовые сводки из реги
ональных булочных этим летом бьют 
все новые рекорды: батоны с буханка
ми на глазах дорожают от Балтики до 
Приморья. В Санкт- Петербурге первый 
зампред городского комитета по эконо
мическому развитию Юрий Раков даже 
заявил о перспективе введения продук
товых талонов на хлебобулочные изде
лия для малоимущих. В пережившем 
блокаду городе на Неве - особое отно
шение к хлебу, а потому такой прогноз 
чиновника не мог не вызвать самое ра
дикальное толкование. Горожане поня
ли намек так, что если дефицита булок 
и не будет, то подорожание все равно 
неизбежно. Вот и по расчетам прези
дента Российского зернового союза Ар
кадия Злочевского, хлеб в России до 
конца этого года подорожает примерно 
на 20 процентов. А управляющий дела
ми Российского союза мукомольных и 
крупяных предприятий Николай Рыба
ков и вовсе настаивает на том, что хле-

ба россиянам может не хватить. По 
данным этого специалиста, потребле
ние хлеба в России в официальной ста
тистике сильно занижено. И впрямь: 
наука говорит, что зерновой баланс с 
учетом продовольственных и фураж
ных потребностей составляет 1 тонну на 
человека. Получается, что для обеспе
чения продовольственной безопасно
сти урожай зерновых должен быть не 
менее 140 миллионов тонн. Отечествен
ный же рекорд последних лет составля
ет 88 миллионов. На десяток миллио
нов меньше составил прошлогодний 
урожай. В этом же году, по прогнозам 
главы Минсельхоза Алексея Гордеева, 
в закрома Родины будет засыпано и то
го скромнее - 75 миллионов тонн. Иные 
эксперты не рассчитывают и на этот по-
казатель, напоминая про аномальную 1 
зиму и весенние ливни, смывшие ози- Р 
мые с полей южных житниц. Не зря за- §Г 
купонные цены на зерно нового урожая о| 
прогнозируются уже в пять с половиной ä 
тысяч рублей за тонну против двух с по- Дв
ловинои тысяч в прошлом году. §

По оценке министра Гордеева, это®1 
хорошая новость для крестьян, которые 
наконец-то будут получать по труду. 
Однако глава Минсельхоза, очевидно, 
запамятовал, что от хлебороба до при
лавка - большая цепочка посредников - 
трейдеров. Так что еще большой воп-

SBTATCTWP

■
А раньше мы не верили, что хлеб - наше богатство.

рос, кому достанется маржа от повыше
ния закупочных цен. А вот, к примеру, 
животноводов такое изменение цено
вой политики совсем не радует. Ведь

прибавляется в кошельках у бюджетни
ков. Но, похоже, рост потребительских 
цен все равно опережает заботу госу
дарства.

ся, то в экономику всегда сможет вме
шаться большая политика. Уже появи
лись сообщения о товарных интервен
циях на рынке зерна и о введении по-

ПРЯМАЯ РЕЧЬ
Владимир ПУТИН, Президент России:
- Что у нас происходит сейчас в сельском хозяйстве? Мы 

ведь немалые деньги затратили в прошлые годы на то, чтобы 
сформировать резервы, которые предполагали использовать 
для того, чтобы оказывать влияние на рынок. Сейчас мы видим 
такие тревожные сигналы, поступающие из разных регионов, 
по поводу роста цен на зерно. Что мешает сейчас использовать 
интервенции?

Алексей ГОРДЕЕВ, министр сельского хозяйства:
- Уборочная кампания только началась, тем не менее по

казатели обнадеживают. Уже убрано 5,7 миллиона гектаров, 
собрано 17 миллионов тонн зерна, что на 5 миллионов тонн 
больше,, чем за аналогичный период прошлого года. Мы
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оценили состояние зерновых посевов, и уже очевидно, что 
ресурсов достаточно, острых проблем нет.

Николай АНИЩЕНКО, начальник Департамента сельского 
хозяйства Вологодской области:

- Ажиотаж вокруг хлеба в последнее время - это искусст
венно надуманная проблема. Кому-то это выгодно, так же, 
как это в свое время было с солью. Себестоимость хлеба 
примерно на 25 процентов складывается, исходя из стоимо
сти зерна, и на 36 процентов - муки. В Вологодской области 
больших проблем нет, беспокоиться не о чем. Рост цен в год 
должен соответствовать уровню инфляции и не превышать 
10-15 процентов. За последнее время цена хлеба выросла на 
30 процентов. Такое повышение недопустимо!

если дорожает зерно, то следом за ним 
растут в цене и комбикорма. А это - 
прямой путь к подорожанию мяса в ма
газинах и на рынках. По потреблению 
мясо-молочной продукции Россия и без 
того плетется в хвосте европейских 
стран и даже иных соседей по СНГ. А тут 
еще, по данным Росстата, за первую по
ловину года наряду с овощами неожи
данно подорожали бобовые культуры и 
куриные окорочка. Похоже, на очереди 
и сальце с говядиной.

Конечно, по данным той же стати
стики, доходы россиян неуклонно рас
тут: что ни полугодие - надбавку к пен
сиям получают старики, что ни год -

Согласно проведенному ВЦИОМ оп
росу населения, более половины росси
ян считают, что инфляция в стране 
очень высока, а цены растут быстрее 
зарплат и пенсий. Пятая часть опрошен
ных призналась, что вынуждены огра
ничивать себя при покупке продуктов 
питания. Еще 35 процентов отметили, 
что отложили покупки предметов до
машнего обихода, чтобы свести концы с 
концами.

На носу - предвыборный цикл, а в 
стране складывается такая тревожная 
арифметика. Аналитики не без основа
ний говорят, что до кризиса дело в лю
бом случае не дойдет: если потребует -

шлин на экспорт зерновых. Но эти 
спешные административные меры 
лишний раз свидетельствуют о том, что 
ситуация с продовольствием - не из 
лучших. Можно, конечно, обменять 
нефть с газом на любое количество им
портного мяса с хлебом. Но программа 
«нефть в обмен на продовольствие», 
которая применялась, например, в 
предвоенном Ираке, вряд ли будет со
ответствовать статусу динамично раз
вивающейся державы с растущей эко
номикой. А ведь именно такой рисует
ся сегодняшняя Россия в чиновничьих 
отчетах.

Дмитрий СЕВРЮКОВ.

|ТОП-ПЯТЬ «дв» К БАРЬЕРУ!
Номер от 17.07.07 г.

1. А. Рыбаков. «Смертельные 
гонки под землей».

2. А. Муртазаев. «Откатный 
стан».

3. Н. Максимова, И. Алигожин. 
«На спине - рюкзак, в кармане - 
доллар».

4. М. Панишева. «Любить по- 
царски».

5. Д. Севрюков. «Перекрестное 
опыление».
P.S. Подсчитано по количеству «кликов» на сайте www.dvtornik.ru

——--------- КАРТИНКИ ИЗ ГЛУБИНКИ =

У КОГО ДЛИННЕЕ?
В советские времена был та

кой железобетонный штамп у 
журналистов - «время меняет ча
совых». Писали, например, о по
сте № 1 у Вечного огня, где стояли 
отцы, потом их сыновья и обяза
тельно впихивали эту строчку. 
Редко какая газета ко Дню Побе
ды упускала возможность тиснуть 
этот штамп. Неизобретательно 
работали. В тоталитарные време
на вообще все было скучно - дети 
мечтали стать космонавтами, 
Третьяками или Стахановым. Те
перь другие маяки освещают 
жизнь.

Время сменило ориентиры, и 
подростки спят и видят себя не 
Перельманами (отказался от 
миллиона долларов!), а вла
дельцами «Челси», покупателя
ми яиц Фаберже или, на худой 
конец, Дерипаской. Верно ведь, 
зачем мечтать о профессии, если 
она денег не приносит. Поэтому 
сразу думают о долларе-евро.

Мой приятель журналист не
давно выступал перед студента
ми в одном гуманитарном вузе 
и рассказывал, как брал интер
вью у Булата Окуджавы. Смот
рит в аудиторию и видит холод
ные глаза. И тут его осенило. 
«Кто знает, кто такой Окуджа
ва?», - спросил он. Поднялось 
три руки....

«Если бы я сказал, что брал 
интервью у Ксении Собчак, ко
гда она любила Тимоти, - стал 
бы для них кумиром», - вздох
нул приятель.

Но время меняет часовых, и 
нынешнее поколение россий
ских людей узнало, что есть в 
России такой город, как Тында, 
хотя про БАМ, наверно, не узна
ет никогда. Этот город на Байка
ло-амурской магистрали недав
но прославился на всю страну: 
там, оказывается, живет самый 
длинноволосый мужчина в Рос
сии. Это водитель «скорой по
мощи» местной больницы Анд
рей Величко. Он отрастил воло
сы длиной 1 метр 5 сантиметров 
и, как сообщили многие инфор

магентства страны, «стал пер
вым мужчиной в России, кото
рый обладает такой шевелюрой. 
У прежнего рекордсмена длина 
волос была всего 1 метр».

К рекорду этот настоящий 
мужчина шел долгих десять лет 
и наконец получил справку, 
подтверждающую его достиже
ние. Конечно, в дополнение к 
бумажке с печатью он должен 
был получить еще кубок и ди
плом. Однако для этого необхо
димо было заплатить оргкоми
тету Книги рекордов России 100 
евро, а таких денег водитель за 
десять лет упорного труда по от
ращиванию растительности не 
заработал. Все, видимо, уходи
ло на шампунь. Но отважный ге
рой России не отчаивается: «Бу
ду растить волосы дальше. Есть 
мечта попасть в Книгу рекордов 
Гиннесса. Надо стремиться к 
своей мечте». И нельзя ведь не 
уважать такую настойчивость.

Как пишут в газетах, «парень, 
водитель «скорой помощи», ста
рается доставить врачей к боль
ным вовремя». Согласитесь, не 
многие способны на это. Но еще 
одна интимная подробность: 
чтобы больным в карете «скорой 
помощи» не стало еще хуже, Ан
дрюха заботливо прячет свою 
рекордную прическу. Все-таки 
коса - это не символ медицины....

С косой приходят не лечить.
Акрам МУРТАЗАЕВ.

ОТ СЕМИ ДО ДВЕНАДЦАТИ
ДЕПУТАТАМ ТВЕРСКОЙ ГОРДУМЫ «СВЕТИТ» ТЮРЬМА

В Тверском областном суде начался процесс 
над депутатами Тверской городской думы. 
Уголовное дело в отношении 15-ти народных 
избранников, которые, как установило следст
вие, радея об интересах избирателей, не забы
вали и о собственных, было возбуждено обла
стной прокуратурой в марте 2006 года. Судя по 
всему, в «оперативной разработке» прокура
туры и Управления по борьбе с организован
ной преступностью депутаты были не один ме
сяц. Ситуация достаточно долго отслежива
лась и документировалась, а доказательства 
мздоимства были настолько «железными», 
что даже адвокаты ничем не смогли помочь 
подзащитным.

Новость о том, что народные избранники 
берут на лапу, лоббируя интересы некоторых 
крупных финансовых групп, для большинства 
жителей Твери стала настоящим шоком. По 
версии следствия, в период с ноября 2005 по 
январь 2006-го, 15 народных избранников во 
главе со спикером Виктором Почтаревым за 
свое законотворчество получили свыше четы
рех миллионов рублей. Правда, электорат, 
произведя несложные арифметические дей
ствия, был несколько разочарован: на брата- 
депутата получалось всего 286 тысяч 440 руб
лей с копейками. Но все равно сумма немалая 
для жителей региона, средняя зарплата кото
рых 10-11 тысяч рублей. К тому же, эти деньги 
были получены всего за два с половиной ме
сяца законотворческой деятельности. Сколь
ко же это будет за четыре года депутатского 
срока?

Обвинение в получении взяток в крупном 
размере организованной группой лиц (ст. 290 
УК РФ) предъявлено следующим лицам: 
председателю городской Думы Виктору Поч
тареву, депутатам Александру Жгутову, Алек
сею Садову, Александру Журавлеву, Влади
миру Ржеутскому, Игорю Макарову, Алексею 
Куликову, Станиславу Барковскому, Алексан
дру Блиновскому, Алексею Платонову.

Их коллеги Андрей Доманин, Валентина 
Потапова, Константин Турыгин, Татьяна Ка- 
заишвили и Евгений Семенов обвиняются в 
приобретении имущества, добытого заведо
мо преступным путем, и в получении взятки 
организованной группой в крупном размере. 
Именно Евгений Семенов, имевший за свои
ми плечами несколько депутатских сроков и 
слывший в городе бессребреником, пытался 
доказать, что депутатов нельзя считать долж
ностными лицами и потому они неподсудны. 
«Наше решение при голосовании не является 
окончательным, все решения подписывает 
глава города», - доказывал он и спрашивал: 
как же можно судить всего лишь за мнение, 
даже если оно было, мягко говоря, не совсем 
бескорыстным.

Итак, почти гамлетовский вопрос: за что 
брали и кто давал?

По версии следствия, за принятие реше
ния в интересах администрации города Тве
ри, некоторые чиновники которой возжелали 
передать тверское муниципальное предпри
ятие «Водоканал» малоизвестной московской 
фирме, наиболее сговорчивым депутатам по
ложили в конверты 628771 рубль. Но кто кон-

Председатель городской думы Виктор Почтарев и депутат Валентина Потапова накануне суда.

кретно положил, широкая общественность 
так и не узнала. Правда, прокуратура сразу же 
опротестовала это депутатское решение, и 
оно было быстро отменено.

А вот за повышение нормативов тепло
снабжения в интересах ОАО «Тверские ком
мунальные системы», в результате чего жите
ли Твери стали платить больше за тепло и го
рячую воду, сумма была посолиднее - два 
миллиона 30 тысяч рублей. Санкционировав
ший взятку управляющий директор ОАО 
«Тверские коммунальные системы» Роман Бо
ев и непосредственно передавший эти деньги 
его заместитель Сергей Хромов также фигу
рируют в уголовном деле и сидят по этому 
случаю в СИЗО.

Так же, как и директор ООО «Лазурьстрой» 
Федор Онохов, заплативший за изменение 
документа «О введении на территории города 
Твери системы налогообложения в виде еди
ного налога на вмененный доход для отдель
ных видов деятельности». Изменения позво
лили ему снизить ставки налога, а депутатам 
перепало 518038 рублей 20 копеек.

А еще законодатели списали с бухгалтер
ского учета административное здание в цент
ре города и передали муниципальную собст
венность коммерческой структуре, за что и 
получили миллион 119 тысяч.

Среди обвиняемых люди небедные, зани
мавшие до избрания в депутаты весьма хлеб
ные должности. Это руководители тверских 
предприятий, банкиры, бизнесмены. К при
меру, спикер Виктор Почтарев раньше был 
владельцем ритуальных контор и автозапра
вок. Есть ученые с профессорским званием, 
тут же экс-главный акушер-гинеколог област
ного департамента здравоохранения, и даже 
экс-председатель Фонда социальной реаби
литации детей из малообеспеченных семей и 
сирот.

Все уголовные дела, а на сегодняшний 
день это десятки томов, переданы в суд, и те
перь именно он должен установить степень 
виновности каждого. Если суд признает их ви
ну, то депутатам-взяточникам грозит от семи 
до двенадцати лет лишения свободы и штраф 
в размере до миллиона рублей.

К тем, кто давал взятки, УК относится не
сколько снисходительнее: им предусмотрено 
наказание всего от трех до восьми лет пребы
вания в местах не столь отдаленных.

Интересно, как менялось общественное 
мнение в отношении депутатов-взяточников 
на протяжении последнего года. Вначале лю
ди откровенно возмущались, справедливо 
считая, что они дискредитируют саму идею 
народовластия. Но, несколько месяцев спус
тя, особенно после того, как завышенные 
нормативы ЖКХ никто и не подумал отме
нить, а в СМИ появилась информация о 
серьезных болезнях некоторых из подследст
венных, их стали... жалеть. И, действительно, 
у депутата Алексея Платонова, который за 
время своего нахождения в камере похудел 
на 20 килограммов, обострилось хрониче
ское заболевание, председателю гордумы 
Виктору Почтареву сделали серьезную опе
рацию на глаза, есть проблемы со здоровьем 
и у других подследственных - у двоих врачи 
обнаружили серьезные онкологические за
болевания.

Но, так или иначе, сегодня на скамье под
судимых находятся все 18: и те, кто брал, и те, 
кто давал. В течение недели стороны защиты 
и обвинения отбирали из 48 кандидатур 12 
присяжных заседателей. А потом прибавили 
к ним еще шестерых «на всякий пожарный 
случай», поскольку процесс обещает быть 
долгим.

Светлана АВДЕЕВА.
ТВЕРЬ.

ИЗ почты «дв»

«НЕ ХОЧУ УМИРАТЬ ТЯЖЕЛО И ДОЛГО»
В России закона об эвтаназии нет.
Кому, ответьте мне, решать за меня: хочу ли я долго страдать, 

умирая? Среди своих родных, знакомых я не встретил ни одного, 
кто бы сказал: как бы ни страдал, а буду стараться жить как можно 
дольше. Как раз наоборот: все в один голос заявляют о нежелании 
терпеть муки, а также о нежелании причинять не менее (если не бо
лее) тяжелые страдания своим близким. На мой взгляд, это и есть 
истинная любовь к ближнему. Вне сомнения, я не один в своих 
взглядах. Вот и надо сторонникам эвтаназии объединиться, пропо
ведовать свои взгляды на страницах СМИ. А начинать надо именно 
с «низов»: районные, городские СМИ, выход на наших депутатов. 
Только в этом случае возможна разработка закона об эвтаназии и 
его рассмотрение в Государственной Думе России.

Да, необходимы жесткие рамки закона об эвтаназии.
1. Гпавное - желание самого тяжелобольного об уходе из жизни.
2. Заключение по крайней мере 3-х независимых врачей.
3. Возможно, надо оговорить какой-то срок (для принятия реше

ния) после 1-го обращения больного (но не очень большой, учиты
вая страшные мучения человека) - вдруг он передумает.

4. Возможно, какие-то возрастные рамки в законе об эвтаназии 
и нужны (хотя бы в первые годы «обкатки» этого закона): допустим, 
не младше 70 лет (хотя, с другой стороны, человек с тяжелым забо
леванием и в 30 лет страдает так же, как и в 70 лет).

А вот согласие родственников, пожалуй, и не обязательно.
В.Сороквашин.

г.Ставрополь.

О НОВОМ ОРУЖИИ
«Юнайтед пресс Интер

нешнл»: «В июне этого года был 
произведен запуск российской 
межконтинентальной баллисти
ческой ракеты «Булава», кото
рая пролетела по заданной тра
ектории и точно поразила цель. 
Это событие осталось почти не
замеченным в Соединенных 
Штатах, однако оно может озна
меновать собой крупные изме
нения в мировом балансе сил. 
«Булава» - это следующее поко
ление российских межконти
нентальных баллистических ра
кет, предназначенных для раз
мещения на подводных лодках. 
Она является модификацией 
мобильной МБР «Тополь-М» 
наземного базирования и будет 
основным стратегическим ору
жием двенадцати новых рос
сийских стратегических подвод
ных лодок класса «Борей». Каж
дая ракета несет до десяти бое
головок индивидуального наве
дения, а одна лодка способна 
уничтожить до 120 американ
ских или европейских городов».

О ПОТРЕБИТЕЛЬСКОМ 
БУМЕ

«Таймс»: «В прошлом году 
объем розничных продаж вы
рос на 13 процентов, что выве
ло Россию на позицию наибо
лее стремительно развиваю
щегося рынка в Европе. Прода
жи продовольствия выросли 
на 25 процентов, достигнув 
почти 114 млрд, долларов, а в 
одном отчете содержится про
гноз, что к 2011 году эта цифра 
удвоится. Россияне в прошлом

ОНИ О НАС
году купили 1,8 млн. новых ма
шин - четвертый показатель в 
Европе, причем к 2010 году, как 
предсказывают, спрос возрас
тет на треть. Бум потребитель
ских кредитов тоже подпиты
вает покупательский ажиотаж, 
несмотря на двухзначные про
центы. Уверенность в будущем 
и растущая цена на недвижи
мость - за прошлый год цены в 
Москве выросли почти вдвое - 
побудили россиян на то, чтобы 
взять в кредит около 40 млрд, 
долларов, по сравнению с поч
ти нулевыми показателями не
сколькими годами раньше».

О НЕТРАДИЦИОННОЙ 
ЛЮБВИ

«Нью-Йорк тайме»: «В 1993 
году российские власти отмени
ли принятый в сталинские вре
мена закон, квалифицировав
ший мужеложество как уголов
ное преступление. Но это не по
влекло за собой смягчения не
гативного отношения общества 
к гомосексуализму мужчин. 
Жизнь местных геев протекает в 
основном в подполье, хотя, как 
правило, гомосексулисты и лес
биянки вольны делать, что хо
чется, лишь бы не в публичных 
местах. Случаи хулиганских вы
ходок в отношении геев все еще 
относительно редки по сравне
нию с нападениями на смугло
лицых представителей россий
ских нацменьшинств. Большин
ство геев и лесбиянок не лезут в 
политику, но кое-кто из них пы
тается отстаивать свои права. 
Однако это не находит понима
ния в обществе».

http://www.dvtornik.ru
http://www.dvtornik.ru
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УКРКАЗРОС
СЕГОДНЯ БЫВШИМ СССР - ЭТО СОЮЗ УКРАИНЫ, КАЗАХСТАНА И РОССИИ. 
ТРИ СЕСТРЫ, КАЖДАЯ НА ВЫДАНЬЕ

Каждый будний вечер в эфире 
«Русской службы новостей» мы 
вместе со Всеволодом Нерозна- 
ком в программе «107 минут» 
подводим итоги дня.. Каждые 
выходные - суббота плюс воскре
сенье - я улетаю то в Казахстан, 
то на Украину. Через раз. И зани
маюсь тем же - подвожу итоги 
недели.

Дважды в месяц эксклюзивно 
для «Делового вторника» я за
нимаюсь аналогичным делом - 
подытоживаю.

Каждому человеку - публи
цисту и аналитику в том числе - 
нужен отпуск. И вот на этот раз я 
прошу отпустить меня. Разре
шить поговорить не о том, что 
случилось сегодня, на этой не
деле, в этом месяце. Заглянуть 
дальше.

Не потому, что не о чем пого
ворить на неделе. Есть о чем - 
англо-российский дипломати
ческий конфликт, молодежный 
лагерь движения «Наши» на Се
лигере, разрешение продавать 
многострадальные молдавские 
вина на территории не менее 
многострадально выпивающей 
нашей Родины.

Ну, и можно перемыть кос
точки кадровых назначений - 
уход Игоря Иванова из СНГ, 
предполагаемый уход Владими
ра Рушайло из руководства 
структурами СНГ, перемена кре
сел в московской власти. А так
же - вечное: Иванов, Медведев, 
а вдруг Якунин, Фрадков, Собя
нин, Козак или примкнувший к 
ним Сердюков.

Нет, раз уж попросил отпуск - 
значит отпуск. Так что я не об 
этом.

Каждая порядочная русская 
девушка, выбирая между ночью 
романтической любви и рути
ной замужнего быта, предпочтет 
уверенность в завтрашнем дне. 
«Поможем девочкам», - провоз
гласил вчера, в понедельник, в 
моем прямом эфире на той же 
РСН кумир молодежи и одно
временно лидер «Молодой 
гвардии «Единой России» блон
дин в черных очках Иван Деми
дов. Он в очередной раз съез
дил к «Нашим» на Селигер. В 
очередной раз проникся. Понял, 
что если мы хотим сохранить 
нормальную русскую семью - не 

французскую, английскою, или, 
не дай Бог - шведскую, мы 
должны прежде всего думать о 
девушках.

И я проникся. Россия - де
вушка.

Красивая, умненькая, с при
даным, да вообще - лучшая из 
имеющихся девушек в мире. Ес
ли говорить геополитически, то 
кто нам соперник из подрастаю
щих? Вертлявая в бедрах Брази
лия, что ли, запутавшаяся в чер
но-белом макияже Южная Аф
рика (хотя она и не входит в чет
верку лучших стран-невест 
BRIC)? Или, наконец, страдаю
щая от вечной беременности 
Индия и толстеющий от переиз
бытка населения Китай?

Есть прогнозы. К середине 
века Китай превысит ВВП США. 
Я всегда осторожно относился к 
аббревиатурам, но здесь без 
этого не обойтись. Повторюсь - 
к 2050 ВВП Китая превысит ВВП 
США. Валовый нацпродукт Ин
дии займет 3-е место в мире, а 
экономики России и Бразилии 
будут сравнимы с экономикой 
стран G7. В совокупности ВВП 
стран BRIC может превысить об
щий объем ВВП стран «Большой 
семерки». Пусть. Богатая невес
та не самая счастливая.

Если двигаться постепенно, 
без глупостей, не воруя, ну, хотя 
бы, не сильно воруя, но с напо
ром, то к середине века Россия - 
ядреная, уверенная в себе баба. 
Ягодка-малина. Которая уве
ренно запрягает. Объясню, по
чему я предложил для России 
женский образ. Уже сейчас сре
днестатистический житель Зем
ли - 38- летняя китаянка. Через 
четверть века это - 34-летняя 
жительница Индии. Мир не про
сто молодеет. Становится женст
веннее. Нам-то, коня на скаку 
останавливающим, - только на 
руку.

Вернемся в политику. Дип- 
конфликт с Великобританией 
(после чего «великой» ее даже и 
называть стремно - из-за оче
видной дипломатической дуро
сти), угро-финские празднества 
в Саранске с участием Путина, 
наш выход из договора о разме
щении обычных вооружений в 
Европе в ответ на их упорство по 

поводу ПРО в Польше и Чехии и 
многое другое, что только что 
случилось, - всего лишь разо
вый контакт. С использованием 
контрацепции или без. А замуж?

Замуж - это план на долгие 
годы. Серьезные отношения.

Хотелось бы поговорить не о 
потенциальных женихах - пожи
лом Евросоюзе, богатой Амери
ке, подростке Китае. А о том, как 
мы самоорганизуемся. Что у нас 
на выданье, кроме огромного 
приданного - нефти, газа, нике
ля и угля. Ископаемые - наслед
ство от родителей. Сами-то как 
жить будем?

И тут-то я хочу поделиться 
опытом своих ежемесячных по
ездок. Гарная, чернобровая, ой, 
какая щирая Украина. Сдвинув
ший у переносицы брови Казах
стан, радушный, но упертый, 
приветливый, но жесткий.

Президент Ющенко мечется 
между златокосой энергетиче
ски подзаработавшей Тимошен
ко и тяжелым в подбородке 
угольно-металлугически раздо
бревшем Януковичем.

Президент Назарбаев с несо
крушимой уверенностью сокру
шает и энергетически подзара
ботавших, и угольно-металлур
гически обнаглевших, если это 
вне интересов страны. Невзирая 
даже на родственные отноше
ния. Зять? Был зять, а теперь нет 
его.

В итоге именно казахи - ли
деры по экономическому разви
тию в СНГ. Украину, простите, 
земляки, за правду, пользуют 
попеременно то американцы, то 
евросоюзцы (обычно доверяя 
эту сладость комплексующей 
Польше), а Казахстан сам выби
рает - с кем, для чего и, главное, 
почем.

По сути весь бывший СССР - 
это Укрказрос. Союз Украины, 
Казахстана и России - самых 
экономически мощных респуб
лик.

Три сестры. Каждой уже по 
шестнадцать - столько прошло 
после объявления независимо
сти в 1991 году. Каждая - на вы
данье.

Украина истекла соками - ну, 
уж берите наконец. Хоть Евро
па, хоть Америка. А хоть бы и

ПОДЫТОЖИМ

Россия. И гуляет то с Америкой, 
то с Европой. А с Россией - сам 
Бог велел. Ее буйная независи
мость - просто разгульная моло
дость. Все равно потом замуж.

Казахстан никуда не торопит
ся. Основательно копит прида
ное. Богатеет. Выбирает. Улыб
нется корейцам, станцует с аме
риканцами, расскажет туркам 
про родственные отношения. 
Осторожненько намекнет китай
цам на их шанс. Ну, разве что 
поцелуется с Россией. Дело при
вычное.

Мы? Повторюсь. Каждая по
рядочная русская девушка, вы
бирая между ночью романтиче
ской любви и рутиной замужне
го быта, предпочтет уверенность 
в завтрашнем дне. Нам ни рас
путство Украины, ни казахская 
выжидательность не подходит. 
Мы - на выданье. Но мы сами 
кого захотим на себе женим.

Только вот, ссорясь с британ
скими блондинами, подшучивая 
над молдаванами, передерги
вая плечом, завидев арабов, 
глядя сверху на корейцев с 
японцами, того и гляди, в ста
рых девах останемся.

«Поможем девочкам», - ска
зал мне до сих сводящий жен
щин с ума Иван Демидов ( ему 
вчера, кстати, стукнуло 44). Если 
мы хотим сохранить нормаль
ную русскую семью - не фран
цузскую, английскою, или, не 
дай Бог - шведскую, мы должны 
прежде всего думать о себе.

Рустам АРИФДЖАНОВ.

ЭКО- новость

В ГРАФСКОМ ПАРКЕ...
Знаменитую усадьбу Орло

вых-Давыдовых в селе Усолье 
Шигонского района Самарской 
области, у которой во времена 
золотого века была слава ека
терининских орлов, иначе, как 
графские развалины, сегодня 
никто не воспринимает. Хотя в 
господском доме и доме упра
вителя еще сохранились стены, 
отдельные помещения, а во 
флигеле живут вынужденные 
переселенцы. Однако у мест
ных ценителей старины, похо
же, появилась надежда на воз
рождение этого памятника ар
хитектуры. Областное прави
тельство недавно выделило 12 
миллионов рублей на рестав
рацию усадьбы с окружающим 
ее графским парком.

Виктор РУБЦОВ.
Самарская область.

ПТИЦЫ ТОНУТ
В Архангельской области 

популяция лесных птиц нару
шена в своей структуре. Об 
этом корреспонденту ИА REG
NUM сообщил начальник Се
верного филиала ВНИИ охот
ничьего хозяйства и зверовод
ства Владимир Корепанов. Из 
поступивших данных по рай
онам области замечено, что 
птицы несутся неравномерно. В 
одних и тех же условиях могут 
наблюдаться неполные или 
поздние выводки, либо вооб
ще отсутствие выводка. Причин 
этому несколько. Одна из них - 
постоянные дожди. Птенцы бо
ятся сырости и погибают через 
два-три часа после намокания.

Андрей АРТЮХОВ.
Архангельская область.

ПЕРЛЫшки ■ чКОНКУРС:
[ ЧУР МЕНЯ...

■ Питерский губернатор Ba-J 
лентина МАТВИЕНКО сооб-J I щила стране, что президентом! I будет неона. Но...

«Как это ни покажется са-| 
! монадеянным, я знаю, кто бу- ! I дет президентом России, и по-1 I тому абсолютно спокойно и| I уверенно смотрю в завтрашний । J день».

P.S. Попробуем, однако* Iугадать. Если не Матвиенко,! I то, наверняка, будет мужчина,! 
■ а если Матвиенко уверена s« 
! завтрашнем дне, то - питер-! I ский мужчина. Железная ло-1 I гика...

------------------- АУКЦИОН —

НЕ СОГЛАСЕН НА МЕДАЛЬ
ЗВЕЗДУ ОРДЕНА СВЯТОЙ ЕКАТЕРИНЫ КУПИЛИ ЗА 12 МИЛЛИОНОВ РУБЛЕЙ

Фирма «Монеты и медали» на 
специализированном аукционе 
под названием «Российские на
грады» продала звезду ордена 
Святой Екатерины с бриллианта
ми и алмазами огранки «роза» за 
12 миллионов рублей. Это на 4 
миллиона выше начальной (стар
товой) цены. Но счастливому об
ладателю звезды покупка обош
лась в 13,2 млн. рублей, так как с 
покупателя берутся сверх офици
альной цены еще 10 процентов 
аукционного сбора. Как мы пом
ним, именно из-за незнания этого 
правила Киса Воробьянинов не 
смог забрать купленные на аук
ционе в Черноморске 12 стульев.

Заплаченная за звезду сумма 
является рекордной для россий
ских нумизматических аукционов. 
В чем секрет этого? Дело в том, что 
звезда ордена Святой Екатерины 
такого наивысшего ранга (брил
лианты!) является одной из наи
более редких наград Российской 
империи. Сам орден учрежден 24 
ноября 1714 г. Петром Первым в 
память о заслугах его супруги Ека
терины Алексеевны, сопровож
давшей его во время тяжелейше
го Прутского похода против Тур
ции. Существует легенда, будто 
создавая орден, император выра
зил признательность жене за то, 
что она пожертвовала на «пода
рок» турецкому главнокомандую
щему Баталджи-паше все свои 
драгоценности, якобы сделавшие 
его более сговорчивым при за
ключении перемирия.

ХОРОШАЯ НОВОСТЬ =

МУЗЕИ... НА ЗАМКЕ
В МУЗЕЯХ ВОРОНЕЖА ПРОВЕРИЛИ СОХРАННОСТЬ ЭКСПОНАТОВ. 
И ПРОПАЖ НЕ ОБНАРУЖИЛИ

Дело в том, что после краж в 
Эрмитаже год назад, когда не дос
читались двух сотен предметов 
общей стоимостью около 130 мил
лионов рублей, президент Влади
мир Путин отдал приказ начать 
комплексную ревизию культурных 
ценностей, находящихся в музей
ном фонде России. Как заявил на 
днях первый вице-премьер РФ 
Дмитрий Медведев, по результа
там проверки более чем в пятистах 
федеральных и региональных му
зеях была обнаружена пропажа 
160 тысяч предметов искусства.

Этого ордена касались руки 
Петра Великого.

Медаль в память заключения 
мира с Турцией. 1791 год.

Орденом награждались ис
ключительно лица женского по
ла. Хотя известен случай, когда 
кавалером этого женского орде
на был мужчина. Это Александр 
Меншиков - тринадцатилетний 
сын «светлейшего князя» А. Д. 
Меншикова, награжденный за... 
необычайно деликатный и за
стенчивый «женский» характер.

А вот проверка в Воронеж
ских музеях показала - все чисто!

Как заявил корреспонденту 
ИА REGNUM Юрий Пчелкин, на
чальник отдела культурного на
следия и профессионального ис
кусства Управления культуры и 
туризма Воронежской области, 
«проверки тут проводятся всегда, 
а периодичность их в первую оче
редь зависит от объема фонда. 
Поэтому каждый музей имеет 
свой план проведения сверок на
личия экспонатов. Процесс этот 
постоянный, не считая проверок

На указанном выше аукционе 
был установлен еще один рекорд 
цены, который относится уже к бо
евым медалям. За 1 900 тыс. руб
лей, при начальной цене ровно на 
миллион меньше, анонимный по
купатель приобрел медаль под на
званием «За труды и храбрость 
при взятии Ганжи» 3 января 1804 г. 
Она вручалась солдатам, прини
мавшим участие в штурме крепо
сти Ганжи в ходе Русско-иранской 
войны 1803-1813 годов. В честь им
ператрицы Елизаветы Ганжа была 
переименована в Елисаветполь. А 
с тех, кто употреблял старое назва
ние крепости, взимался штраф в 1 
рубль серебром.

Помимо боевых медалей, в 
России были так называемые па
мятные. Их чеканили из золота, 
серебра, меди и бронзы по како
му-либо важному событию. При 
этом золотых было всегда не бо
лее десятка, и вручались они пер
вым лицам империи и иностран
ных государств. Поэтому ценятся 
такие медали чрезвычайно высо
ко. Здесь рекорд принадлежит 
медали «В память заключения ми
ра с Турцией», отчеканенной при 
Екатерине Великой в 1791 году. За 
нее заплатили 56 тысяч долларов, 
что по современному курсу соста
вляет 1,45 миллиона рублей.

Как считают эксперты, на сто
личном аукционном рынке орде
нов и медалей можно ждать но
вых рекордов. По их мнению, 
цены на данную нумизматиче
скую продукцию ниже реальных.

Андрей БАРАНОВСКИЙ.

внеплановых: если даже неболь
шую коллекцию, 10 тысяч экспо
натов, нужно сверять каждый 
год, то проверка всего фонда в 
музее ведется непрерывно».

Аналогичное заявление сде
лал и директор областного худо
жественного музея имени Крам
ского Владимир Устинов: «За всю 
историю существования музея 
был только один случай кражи 
экспоната - позже картина была 
возвращена».

Виктор ДРЕЕВ.
ВОРОНЕЖ.

ЭКСПЕДИЦИЯ =, ........................ ■ —..-.......-....................... АВТОМОБИЛИ =

ПОГОДА НА ШЕЛЬФЕ
ПРИЧИНЫ ГЛОБАЛЬНОГО ПОТЕПЛЕНИЯ УЧЕНЫЕ ПОПЫТАЮТСЯ ОТЫСКАТЬ 
НА ДНЕ ЛЕДОВИТОГО ОКЕАНА

ТАКСИ - РОК
КТО ЗА РУЛЕМ АВТОМОБИЛЕЙ С ШАШЕЧКАМИ НА БОКУ И БЕЗ

В конце июля российские глубоководные аппара
ты «Мир» впервые в истории спустятся на дно Север
ного Ледовитого океана на глубину более 4 тысяч 
метров! Экспедицией будет руководить председа
тель и президент Ассоциации полярников Герой Со
ветского Союза Артур Чилингаров.

Полярники отправятся из Мурманска на двух су
дах - «Академике Федорове» и на атомном ледоко
ле «Россия». Их цель, конечно же, не в том, чтобы 
вволю потоптаться по дну холоднющего океана и 
поразить весь мир в самую пятку. Тем более, что 
операция будет опасной из-за сильного дрейфа 
льдов и давления огромной толщи воды. Нынеш
ний год объявлен Международным полярным го
дом, и российские ученые решили отметить его 
крупным вкладом в науку. Например, открыть но
вые тайны Арктики и, в частности, понять, грозят ли 
нам климатические изменения в лице так называе
мого глобального потепления. А для этого, похоже, 
и придется забраться в самую пучину, ведь Север
ный Ледовитый океан называют «кухней» всей зем
ной погоды. Не случайно, что в плавание пойдут со
трудники более десяти НИИ России и представите
ли зарубежных научных центров, для которых воз
можное потепление - давняя головная боль.

А ведь наши «Миры», между прочим, работа
ют уже почти два десятка лет и за это время пока
зали себя во всей красе. Эти батискафы, напом
ним, исследовали самые глубокие океанские 
впадины, спускались и к подлодкам, и к затонув
шему «Титанику», позволив своими глазами уви
деть одну из величайших катастроф начала про
шлого века.

Кроме того, экспедиция «Арктика - 2007» наме
рена получить новые факты о самом океане и 
строении его дна. «Академику Федорову» придет
ся пройти более 2 тысяч миль (до родного Питера 
переть более 3 тысяч километров) и подняться на 
вершину Земли (первый раз это произошло в авгу
сте 2005 года, когда флагман российского флота 
смог вскарабкаться на такую высоту, став первым в 
мире транспортным судном, покорившим Север
ный полюс без ледокола). Затем, во время второго 
этапа экспедиции, ему предстоит высадить на под
ходящую льдину очередную дрейфующую стан
цию «Северный полюс - 35». Примечательно, что 
это событие произойдет накануне большого юби
лея, - «СП -1» заработала ровно 70 лет назад.

Правда, первые «ласточки» туда уже залетели. 
Это питерские ученые из крупнейшего научного

Глубоководному аппарату не впервой работать 
на севере. «Мир-1» в Норвежском море.

центра по изучению геологии Арктики ВНИИоке- 
ангеология. Они исследовали хребет Ломоносова, 
и эти работы могут иметь не только важнейшее на
учное, но также экономическое и политическое 
значение для России. Геологам предстояло дока
зать, что шельф Северного Ледовитого океана яв
ляется продолжением Сибирской континенталь
ной платформы и простирается за пределами 200- 
мильной зоны. Тогда наша страна имеет полное 
право претендовать на территорию, равную по 
площади всей Европе.

Плескаться на океанских просторах никто, конеч
но, не будет. В обозримом будущем. Но арктический 
шельф - это огромный кладезь полезных ископае
мых, отнюдь не лишних для любой страны. И если 
этим великолепным парням действительно удастся 
подтвердить наши территориальные права на уров
не строгих научных фактов - сокровища наши!

В любом случае плавание обещает быть совер
шенно уникальным. Это признает руководитель 
рейса, начальник Высокоширотной арктической 
экспедиции Владимир Соколов.

- Такой обширный комплекс задач во время 
Международного полярного года - это достойно 
полярной державы, - говорит он.

Кстати, в Санкт-Петербург «Академик Федо
ров» намерен вернуться в начале октября. А про
вернуть придется кучу дел. Но профессионалам, 
похоже, не привыкать.

Ирина КЕДРОВА.
САНКТ-ПЕТЕРБУРГ.

КСТАТИ
Незадолго до экспедиции Чилингарова новая российская научная дрейфующая база на ледовой плат

форме взяла старт в акватории в Восточной Арктике к северу от Новосибирских островов.
Об этом сообщил руководитель высокоширотной арктической экспедиции Владимир Соколов в Арктиче

ском и Антарктическом научно-исследовательском институте (ДАНИИ) Госгидромета.
Он уточнил, что с борта атомохода «Россия» научный десант из девяти полярников был высажен вертоле

тами на заранее выбранную льдину. Он добавил, что ледовая платформа за сутки проходит от 8 до 15 км в на- 
правлении арктического северо-запада.

«Коллектив обустраивает лагерь, развертывает научную аппаратуру: на лед вертолетами выгружено 
40 тонн груза, исследовательское оборудование, топливо», - сообщил в оперативной сводке начальник стан
ции Алексей Висневский, участник пяти ледовых арктических дрейфов на станциях «Северный полюс».

Владимир Соколов рассказал, что в Арктическом бассейне Северного Ледовитого океана будут произво
диться «комплексные гидрометеорологические исследования уникальной, практически неисследованной 
природной среды, изучение изменения климата и погоды в высоких широтах». Предстоит также оценить 
экологическое состояние полярного бассейна. Эти работы предусмотрены программными документами 
Международного полярного года-2007/09.

Научный дрейф этой ледовой платформы продлится до середины августа - времени прибытия дизель- 
электрохода «Академик Федоров» с новой станцией «Северный полюс-35» (СП-35). После чего временный 
лагерь девяти полярников будет свернут. В настоящее время с помощью орбитального спутника выбирают
ся подходящие для долговременного дрейфа платформы. Об этом сообщает издание «Наука и жизнь».

Читавший советские газеты хо
рошо знает, что в США в прошлом 
четко разделяли людей по цвету 
кожи, а чтобы не путаться, выве
шивали таблички «Только для бе
лых» или «Только для черных». 
Ловишь, допустим, на улице такси, 
а водила машет рукой, дескать, 
нет, белых не берем (или черных).

Бывало на Западе и похлеще. 
Некий барселонский таксист вы
бирал клиентов в зависимости от 
их принадлежности к тому или 
иному футбольному клубу.

Однажды итальянец Дзамб- 
ропа, игрок «Барселоны», опо
здал на игру. Таксист наотрез от
казался везти чемпиона мира на 
стадион. «Я не вожу людей из 
«Барселоны», - заявил он. - Я бо
лельщик «Эспаньола».

У нас, в России, кажется, тоже 
наступили интересные времена, 
но со своими, однако, особенно
стями: на «черных» и «белых» 
стали делить не пассажиров, а 
самих таксистов.

Джихад-такси
Этот термин появился одно

временно с массовым переселе
нием жителей Кавказа в Россию. 
Конечно, во всем мире хлеб эми
гранта - баранка такси, вот и гос
ти наших городов не избежали 
той же участи. Приехал, допус
тим, в Москву или Питер на зара
ботки житель Нахичеваня, ну 
или, скажем, Степанакерта - на 
работу нигде не берут, да еще ре
гистрацию требуют. За отсутствие 
оной каждый встречный мент у 
метро норовит взять «штраф», то 
есть залезть в карман приезжего. 
Надоедает. Куда проще купить по 
доверенности на мытищинском 
авторынке или в Южном порту 
старый жигуль долларов за 400- 
500, и все проблемы решены. Во- 
первых, никто гостя за рулем те
перь не останавливает на улице и 
не спрашивает регистрацию. Га
ишники - да. Но какому гаишни
ку придет в голову проверять 
прописку? У них иная «статья до
хода». Во-вторых, этот же жигуль 
становится надежным местом ра
боты без уплаты госналогов. 
Бомби - не хочу!

Таких вот бомбил с Кавказа с 
некоторых пор и окрестили «джи
хад-такси». Не потому, что в ба
гажнике - убойный запас тротила 
или мешок сахара-гексогена, а 
потому, что небритый «таксист» 
очень уж похож на известных все
му миру ваххабитов и талибов. 
Еще он, кроме Красной площади 
ничего больше в городе не знает, 
а драндулет его может развалить
ся в любую секунду, подобно «ан
тилопе» Козлевича. Да и водит

он, будто права покупал в неиз
вестном райотделе милиции вы
соко в горах.

Короче, если не повезет, по
добное такси так довезет «невер
ного», что и «джихад» не понадо
бится. Но, правда, имеется суще
ственное достоинство - дешево.

Недавно некая политическая 
группировка подбросила москви
чам листовки с настойчивым при
зывом ни за какие деньги не брать 
«джихад-такси», а довольство
ваться лозунгом: «Нам не по пу
ти!». Это происшествие вынудило 
председателя Мосгордумы Вла
димира Платонова просить Ген
прокуратуру дать оценку листовке 
и авторам.

- И не запреты должны суще
ствовать, - пояснил спикер, - а 
экономические стимулы, даю
щие людям честно работать в 
этом довольно-таки прибыль
ном виде предпринимательства. 
Сейчас, - добавил Платонов, - у 
нас на рассмотрении находится 
проект закона о такси.

Думаю, рукой автора листов
ки водил именно «экономиче
ский стимул». А в заказчиках бы
ли те же бомбилы, но местные - 
например, из Подмосковья.

Почему нет? По данным сто
личного департамента транспор
та, объем московского рынка та
ксомоторных перевозок и част
ного извоза приближается уже к 
миллиарду долларов в год, 60- 
65 процентов из которых кладут 
в карман бомбилы.

Кстати, депутат Госдумы Ни
колай Курьянович заявил, что 
«если Мосгордума за них (бом
бил с Кавказа. - Авт.) заступает
ся, значит, она заинтересована в 
этом безобразии».

Бойся мужчин
Так вот о таксистах.
Альтернатива «джихаду» - 

«Розовое такси». За рулем не бо
родатый «ваххабит» со страш
ным акцентом, а прекрасное соз
дание с длинными ногами, бюс
том и прочими женскими атри
бутами. Но...

Но мужчин просят не беспо
коиться - в розовую тачку их не 
возьмут, если они не чьи-то му
жья или любовники. То есть, 
возьмут, если они сопровожда
ют в поездке некую даму. Сло
вом, это - специализированное 
такси для женщин.

Ради любопытства поинтере
совался, кто в «розовых» за ру
лем.

Оказалось, это тоже женщи
ны. Им 30-40 лет, и они имеют 
водительское удостоверение ка
тегории «В» со стажем не менее

семи лет. Хорошо знают все зако
улки Москвы, а паспорта у них 
строго российские.

Еще у них приятная внеш
ность, хорошая дикция и отлич
ный русский язык (кавказский 
акцент не допускается).

Но самое главное, как сооб
щили в женском таксопарке, - 
наличие у «розовых» таксисток 
«креативного мышления». Ну ку
да нынче без него?

Идея, впрочем, не нова. Неч
то подобное давно имеется в му
сульманских Эмиратах и в мно
гоконфессиональном Лондоне... 
Там и там такСисты-арабы, похо
же, достали прекрасный пол. По
этому появление извоза для 
женщин вполне созвучно духу 
времени.

Говорят, розовые такси появи
лись в Варшаве. Они бесплатны 
для женщин, но не для всех. 
Лишь для тех, кто готов заняться в 
машине сексом с дамой-водите
лем.

Вообще появление в России 
женского такси (впервые они 
стали ездить по улицам Красно
ярска) дало повод некоторым 
всерьез порассуждать о необхо
димости такси «голубого». Идея 
витает в воздухе. Кто решится 
воплотить ее в жизнь?

А вот еще из области идей: та
ксисты - «белокурые ангелы». 
Это - блондины с голубыми гла
зами и слегка комичными кры
лышками за спиной. Нарочитые 
парики и контактные линзы толь
ко добавляют пикантности. Лег
кий флирт с пассажирками явля
ется обязательным условием из
воза.

Шутки шутками, а машины, 
окрашенные в розовый цвет, ко
му-то, кажется, серьезно встали 
поперек дороги. Недавно дотла 
сгорел центральный офис жен
ского такси в Москве. Возможно 
- чистая случайность, а, возмож
но, конкуренты позаботились.

В руководстве «Розового так
си» этого не комментируют.

Дождемся закона
Итак, председатель Мосгор

думы Владимир Платонов упо

Манекены за рулем такси никогда не обидят клиента.

мянул проект закона «О такси». 
Что же это за документ?

О единых правилах для част
ника говорят уже много лет, но 
легализовать «черный» (в пря
мом и переносном смысле) извоз 
никак не получается. Вроде бы 
виноват федеральный закон о 
лицензировании, предоставив
ший право любому заниматься 
частным извозом, не испрашивая 
разрешения у городских властей. 
Понятно, что эти правила были 
приняты во времена, когда авто с 
зеленым глазом было в большом 
дефиците, а частника отлавлива
ли гаишники.

- Сейчас ни один норматив
ный документ не регулирует так
сомоторные перевозки в городе, 
- пояснил депутат Мосгордумы 
от фракции «Единая Россия» Сте
пан Орлов. - А вот за границей 
власти давно взяли дело под 
свой контроль. Необходимо соз
дать специализированные сто
янки возле аэропортов, вокзалов 
и крупных торговых центров, ко
торыми смогут пользоваться ма
шины компаний, выполняющих 
все требования города.

Депутат надеется, что в Моск
ве будет создан специальный ре
естр, в который войдут строго на 
добровольной основе большин-
ство перевозчиков. Таксисты «из

КАК У НИХ?

Недавно две лицензии на управление такси в 
Нью-Йорке проданы на аукционе за 1,2 миллиона 
долларов, сообщает информагентство «Ореанда- 
новости». Столь высокая цена обусловлена полити
кой городских властей, которые ввели ограничение 
на желтые машины из-за пробок на дорогах. Экспер
ты утверждают, что бизнес частного извоза сейчас 
находится на пике прибыльности. Впрочем, это не 
означает, что водители такси - сплошные миллионе

реестра» получат большие преи
мущества перед конкурентами: 
налоговые льготы, возможность 
ждать клиентов на стоянках ря
дом с вокзалами и в центре горо
да, пользоваться услугами еди
ного диспетчера и т.п. Но будут и 
ограничения. Так, за руль такси 
смогут сесть лишь русскоговоря- 
щие водители и со стажем от 
трех лет.

Однако из законопроекта 
лично я так и не понял, что имен
но заставит частников вступать в 
городской реестр. Возможность 
брать клиента на вокзале? Так на 
вокзалах уже давно все поделе
но и вряд ли дадут чужому зеле
ную улицу.

Да, похоже, спикер Мосгор
думы тоже не понял:

- Я не увидел стимула, кото
рый заставит легализоваться не
легалов, - говорит Владимир 
Платонов. - Зачем частникам 
льготы, если они и так не платят 
налоги?

Так обстоит дело в столице на
шего государства - всегда в поис
ке. В большинстве же российских 
городов проблема частников 
давно решена. Как? Поезжайте 
хотя бы в Уфу и спросите. Вам 
расскажут о лучшей в стране ор
ганизации частного извоза...

Александр СМИРНОВ.

ры. Владельцы лицензий нанимают по три-пять че
ловек на авто, чтобы оно колесило в поисках пасса
жиров и заработков круглосуточно. Аналитики пола
гают, что право на управление такси стало таким же 
инструментом финансовых вложений, как ценные 
бумаги.

Некоторые владельцы даже не выпускают авто
мобили на улицы мегаполиса. Они рассчитывают 
выгодно продать лицензию через несколько лет.
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ПАМЯТНИК, МЯСО, ЛИТВИНЕНКО...
НА ЧЬЕЙ СТОРОНЕ ЕВРОПА В КОНФЛИКТЕ ЛОНДОНА И МОСКВЫ

Не было бы «дела Литвинен
ко», было бы что-то другое. Суть 
не в нем, просто кто-то очень 
влиятельный не хочет вхожде
ния России в Европу. Претензии 
на Пыталовский район со сторо
ны Латвии, надругательство над 
прахом русских воинов в Эсто
нии, «мясные» претензии Поль
ши, а теперь «дело Литвинен
ко»... Такое впечатление, что 
кто-то дергает за ниточки, и ев
ропейские страны по очереди 
выступают вперед и устраивают 
спектакли, лишь бы наши отно
шения с Европой в целом не за
тягивались жирком стабильных 
деловых отношений.

Но и в Европе нет единства, 
расширение Евросоюза произош
ло слишком быстро и интересы 
его членов так далеки друг от 
друга. Этим пользуются в США, 
которые хотели бы разделять и 
властвовать в Европе.

Однако это получается далеко 
не всегда и не везде, даже с уче
том политического и экономиче
ского могущества Вашингтона. С 
одной стороны Франция уже зая
вила о своей «солидарности» с 
Великобританией в «деле Литви
ненко» и призвала Россию к «кон
структивному сотрудничеству» с 
британскими правоохранитель
ными органами. Представитель 
МИД Франции Паскаль Адриани 
выразилась так: «Мы, безуслов
но, солидарны с Великобритани
ей и понимаем тревогу судебных 
органов, обозначенных особой 
важностью данного дела. Мы на
деемся, что этот кризис будет уре
гулирован в результате договора 
и в рамках судебного сотрудниче
ства с российской стороной».

Но речь идет скорее о деталях 
этого искусственно раздуваемого 
скандала, о том, что преступле
ния не должны быть безнаказан
ными. Но против этого не спорит 
и Россия. Идти дальше в своих 
обвинениях Франция пока не го
това. Ведь недавно, при содейст
вии ее нового президента Никола 
Саркози французская «Тоталь» 
получила доступ к крупнейшему в 
мире российскому Штокманов
скому газовому месторождению. 
Оттеснив, таким образом, амери
канские компании. И «Тоталь», а 
вместе с ней и Франция шанс упу
скать не намерены.

«Ряд европейских дипломатов 
в Лондоне полагают, что смерть 
от полония «слишком раздута», - 
сообщает немецкий журнал 
«Шпигель», - и что британская 
сторона поступает, «не считаясь с 
другими странами ЕС, которые

Клиентов британских АЗС в России просят не беспокоиться: дерутся политики.

больше зависят от России». К их 
числу относится целый ряд стран 
на континенте. Страны ЕС в целом 
покрывают около четверти своих 
потребностей в нефти и газе че
рез государственный концерн 
«Газпром». На долю Великобри
тании приходится сравнительно 
малая часть, поскольку страна 
обеспечивает себя поставками из 
Северного моря».

По данным английской газеты 
«Гардиан», премьер Великобри
тании Гордон Браун во время 
своего визита в начале прошлой 
недели в Германию пытался до
биться от госпожи Ангелы Мер
кель однозначной поддержки 
своей позиции. Но не получил.

Не готовы к откровенной кон
фронтации и в Брюсселе. Несмот
ря на давление со стороны Лон
дона, там поначалу устами пред
ставителя председательствующей 
в ЕС Португалии Мануэля Карвал- 
хо заявили, что «Евросоюз поста
рается сделать все возможное, 
чтобы смягчить напряженность». 
«Дело Лугового - это вопрос юри
дического характера», - добавил 
Карвалхо. Но затем все же уда
лось достичь консенсуса, и ЕС вы
ступил с заявлением, выразив вя
лое «разочарование позицией 
России пощелу Лугового» и при
звав сотрудничать с Лондоном. И 
не больше.

«Мы надеемся, что в Евросою
зе возобладает здравый смысл, и 
его члены не поддадутся на оче
редные попытки превратить от
ношения России и ЕС в некий уни
кальный инструмент, который по
зволял бы достигать односторон
них политических целей, которые 
не имеют ничего общего с реаль
ными интересами партнерства 
между ЕС и Россией», - ответили 
в российском МИДе. В то же вре
мя там признали: «Великобрита
ния будет апеллировать к инстру
ментам солидарности в рамках 
Европейского Союза в этом воп
росе». Однако западные обозре
ватели считают, что «непропор
циональные и излишне жесткие 
действия» Лондона в отношении 
России делают выработку единой 
позиции ЕС очень сложной».

В европейских странах помнят, 
что Великобритания сама не 

КОГДА ВЕРСТАЛСЯ НОМЕР МЙММММ

Дипломатический конфликт между Россией и 
Великобританией получил продолжение. Газета 
The Times опубликовала подробности инцидента, 
который может иметь отношение к скандалу. По 
данным издания, во вторник истребители коро
левских военно-воздушных сил были подняты на 
перехват двух российских самолетов. Как пишет 
газета, российские стратегические бомбардиров
щики Ту-95 приблизились к границам воздушно-

го пространства Великобритании над северной 
Атлантикой.

Главнокомандующий российскими ВВС гене
рал-полковник Александр Зелин назвал бредом 
домыслы о том, что полеты российских бомбарди
ровщиков имеют отношение к дипломатическому 
скандалу между Россией и Великобританией. Кро
ме того, по его словам, Ту-95 не приближались к 
воздушному пространству Великобритании.

очень-то идет им навстречу в воп
росах выдачи граждан. В свое 
время Лондон отказал Парижу в 
выдаче алжирского террориста 
Рашида Рамды (Абу Фарес), 
пользовавшегося в Великобрита
нии статусом беженца, по причи
не «возможного плохого обраще
ния с мусульманами во француз
ской судебной системе». Фардж 
Хасан Фарадж, известный как 
«ливийский хамза», обвинявший
ся итальянскими властями в при
надлежности к международной 
бандитской группировке, плани
ровавшей проведение терактов в 
Италии, не был отправлен в Ита
лию. Это, кстати, дало повод ев
ропейцам говорить о пособниче
стве Лондона международному 
терроризму. Историю с невыда
чей России бывшего чеченского 
боевика Ахмеда Закаева и Бориса 
Березовского пока не поминают.

«Даже в обстановке напря
женности Соединенным Штатам 
и большинству наших соседей из 
«старой» Европы, - пишет анг
лийская газета «Индепендент», - 
удается не доводить дело до от
крытого конфликта. Они сумели 
выработать внешнеполитиче
ский курс, сочетающий осозна
ние недостатков сегодняшней 
России с попытками убедить ее в 
необходимости модернизации 
собственной государственности. 
Совсем недавно г-н Путин был 
гостем президента Буша в поме
стье его отца в штате Мэн. А в 
прошедшие выходные он при
гласил группу видных ветеранов 
американской политики для дли
тельной беседы. Заметного про
гресса в отношениях между дву
мя странами не наблюдается, но 
официальные каналы для конта
ктов, по крайней мере, остаются 
открытыми.

Что же касается Британии, то 
порой создается впечатление, 
что она остается единственной 
западной страной, до сих пор не
способной строить отношения с 
Россией без нотаций и упреков». 
Но это не совсем объективно. В 
разные периоды времени разные 
страны Европы вставали поперек 
дороги российско-европейского 
сближения. И сейчас в ЕС как раз 
идет процесс пересмотра прин
ципов принятия решения. Они 
просто вынуждены это сделать. 
От консенсуса хотят перейти к го
лосованию на основе мнения 
большинства. Чтобы, как в эпи
зоде с польским мясом, одна 
страна не могла диктовать свою 
волю всей Европе. И речь даже 
не о Польше, а о тех, кто за ее 
спиной...

Ведь вот парадокс - экономи
ческие отношения России и Ев
ропы расцветают, а политиче
ские осложняются. Это еще один 
повод задуматься: а не искусст
венны ли все эти конфликты. 
Ведь материальная основа кон
тактов более чем положительна, 
а они, тем не менее, лучше не 
становятся.

Михаил МАКСИМОВ.

СОСЕДИ

СОСЧИТАЛИ 
СТОЛЕТНИХ

В Украине завершен учет 
долгожителей, проводящийся 
раз в год. Выяснилось, что за 
столетний рубеж перешагну
ли 1762 человека, в числе ко
торых 1508 женщин и лишь 
254 мужчины. Больше всего 
долгожителей в Одесской об
ласти - 146 и в Луганской - 
144, тогда как в Закарпатье - 
только 13.

Юрий КИРИЛЛОВ.
КИЕВ.

ВОДКА
ОТ ЧАСТНИКА

Президент Киргизии Кур
манбек Бакиев подписал закон 
о порядке госрегулирования 
производства и оборота этило
вого спирта, алкогольной и 
спиртосодержащей продук
ции.

Новый закон лишил госу
дарство монополии на произ
водство алкоголя и предоста
вил свободу производить ли
керо-водочную продукцию лю
бой организации с уставным 
капиталом не менее пяти мил
лионов сомов.

Шамшит ЧУРИЕВ.
БИШКЕК.

’"""рёитйнг]
НАШИ АКЦИИ РАСТУТ [

После двух так называв- ■ 
мых народных IPO (то есть • 
продаж акций компаний), I 
которые провели «Рос-1 
нефть» и «Внешторгбанк», ■ 
многие далекие от бизнеса ■ 
россияне усвоили, что это та- I 
кое. Но оказывается, что рос- | 
сийские акции востребованы j 
не только в России. По ре- ■ 
зультатам первого полуго- | 
дия 2007 года их продали на ■ 
всех мировых фондовых ! 
площадках на сумму почти I 
16 млрд, долларов, уступив | 
лишь американским и ки- ■ 
тайским компаниям.
Сумма размещения акций ! 
в первом полугодии 2007 г. I 
(млрд, долларов)
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ВСТРЕЧНЫЕ ПОТОКИ
ПОЧЕМУ ВОСТОЧНЫМ И ЗАПАДНЫМ НЕМЦАМ 
ПЛАТЯТ ЗАРПЛАТУ ПО-РАЗНОМУ

Молодые - на запад, старые - на восток.

Все больше молодых восточ
ных немцев отправляется в За
падную Германию на поиски 
лучшей доли. Охота к перемене 
мест объясняется прежде всего 
экономическими причинами. 
Спустя семнадцать лет после 
объединения страны разница в 
доходах восточных и западных 
немцев остается существенной. 
В среднем рабочий из западной 
части страны получает заработ
ную плату на сорок процентов 
больше, чем его коллега из вос
точных земель.

Как считают социологи, эко
номическая миграция населения 
привела к серьезным демогра
фическим проблемам. Дело в 
том, что чаще других на запад от
правляются молодые женщины в 
возрасте от 18 до 29 лет. В ре
зультате такой миграции сегодня 
в восточных землях Германии 
мужчин на 25 процентов боль
ше, чем женщин. Это абсолют
ный европейский рекорд.

Есть и обратный поток мигра
ции. Пенсионеры, и прежде всего 
пенсионерки, из Западной Гер
мании охотно переселяются в 
Лейпциг, Дрезден и другие горо
да бывшей ГДР, где жизнь на
много дешевле. И даже самая 
скромная пенсия, начисленная в 
западных землях, дает возмож
ность безбедно прожить на вос
токе страны.

Если подобная тенденция 
продолжится, то к 2050 году в 
Восточной Германии образуется 
демографический вакуум, здесь 

просто некому будет рожать. 
При таких встречных потоках ми- 
гоации - девушки на запад, ба
бушки на восток - к 2020 году ко
личество людей преклонного 
возраста (тех, кому за 60) соста
вит в восточных землях около 40 
процентов. И при этом населе
ние, как мы уже говорили, будет 
по большей части мужским.

Власти ФРГ пытаются испра
вить ситуацию с помощью раз
личных социальных программ. 
Министр правительства Германии 
Вольфганг Тифензее заявил: «Де
мографические процессы на вос
токе страны вызывают тревогу. 
Мы не можем сидеть сложа руки, 
нужны решительные меры».

По словам Тифензее, прави
тельство пытается внедрить спе
циальную программу, цель кото
рой - сделать восточные земли 
более привлекательными для 
молодежи. Упор будет сделан на 
новые технологии, т.е. будет 
компьютер, в каждом доме дос
тупный Интернет и прочие высо
котехнологичные штучки, кото
рые так популярны у молодежи.

Однако немецкая ассоциация 
предприятий малого бизнеса на
зывает эту программу «шагом в 
ошибочном направлении». По 
мнению бизнесменов, если раз
ница в зарплате будет оставаться 
столь же существенной, как сего
дня, то все предпринимаемые 
усилия окажутся напрасными.

Светлана ПАНКРАТОВА.
БЕРЛИН.
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БЕЗ ШУМА И ПЫЛИ
ПРЕДСТАВИТЕЛЬСТВО НАТО В СЕВАСТОПОЛЕ 
ОТКРЫЛИ ТИХО И НЕЗАМЕТНО

ОСТОРОЖНО! ПУТЕШЕСТВИЯ —

Обошлось без возмущения 
общественности, манифестаций 
и пикетов, как, например, в Фео
досии или Одессе. Не было важ
ных персон, телекамер, оркест
ра. Все прошло на редкость обы
денно, скучно и по-американски 
скупо. Местная пресса даже не 
изволила оповестить горожан о 
столь значительном событии.

Североатлантический альянс 
давно не скрывает своих амби
ций по поводу Севастополя. Ви
зиты натовских кораблей, сов
местные командно-штабные уче
ния, обмен военными делегаци
ями - картина для города при
вычная. Программа «Партнерст
во Украины и НАТО» набирает 
обороты. Десять лет заокеанские 
инструкторы ютились в военно- 
морском институте им. П.С. На
химова, снимая угол в когда-то 
элитном военном вузе Союза. 
Натовские генералы буквально 
толпились в приемных своих ук
раинских коллег. Теснота, не
удобство, а тут еще курсанты под 
ногами крутятся, стреляют заку

рить. В общем, натерпелись за 
годы. Хотелось иметь маломаль
скую крышу над головой.

Местные власти пошли на
встречу, присмотрев постояль
цам скромную «хатынку» по ули
це Гидрографической, у Горгаза 
на задворках. Внешне скромный 
особняк ощетинился колючей 
проволокой и высоченным забо
ром, на окнах - решетки. Здание 
серьезно подготовлено к дли
тельной осаде. Его внутреннее 
убранство соответствует послед
нему слову техники. Еще бы! От
сюда будет вестись круглосуточ
ный радиоперехват и техниче
ское наблюдение за боевыми ко
раблями. Разведцентр НАТО в 
главной базе Российского Чер
номорского флота! Вот это кры
ша!.. Такое не снилось генералам 
и в сказочном сне.

Ну, а как же натовский флаг? 
Где он? Его, конечно, подымут так 
же тихо, без лишнего шума. Пока 
же мачта пустует.

Алексей НЕТРЕБКО.
Город-герой СЕВАСТОПОЛЬ.

В этом тихом дворике и обосновались натовцы.

А В ЭТО ВРЕМЯ
Совместные учения НАТО и Украины Sea Breeze-2007 вступили в 

активную фазу, сообщает ИТАР-ТАСС. Они проходят в эти дни в ак
ватории Одессы на фоне антинатовских выступлений.

В тренировках участвуют более 2,5 тыс. военных морских и сухо
путных подразделений из 13 стран - членов НАТО, задействованы 
22 корабля, 12 из которых украинские.

В пресс-службе объединенного штаба учений сообщили, что 
сегодня идет отработка взаимодействия при проведении миро
творческой операции, в частности, передачи гуманитарного груза, 
проведения поисково-спасательных операций, высадки многона
ционального миротворческого контингента.

В это же время представители из многих регионов Украины уста
новили блок-посты на всех въездах в Одессу - на границе Одесской 
и Николаевской областей, в курорте Коблево, у одесского санатория 
«Молодая гвардия», где живет военное руководство. С пришварто
вавшихся в Морской гавани кораблей НАТО хорошо видны развер
нутые участниками акций лозунги «Янки, go home!». Возле Потем
кинской лестницы и морского вокзала установлены протестные па
латочные городки, антинатовцы взяли в осаду полигоны «Чабанка» 
в 25 км от Одессы и «Широкий Лан» в Николаевской области.

НАЦИ И ХЛОПЦИ
Как-то глава Конгресса укра

инских националистов А.Ив
ченко заявил, что Украинский 
национализм имеет все шансы 
стать государственной идеоло
гией. Сегодня это бредовое 
предположение стало реально
стью. И главная заслуга принад
лежит президенту В.Ющенко.

Признав организацию на
ционалистов ОУН-УПА воюю
щей стороной во Второй миро
вой войне и реабилитировав 
командира УПА гаупштурмфю- 
рера СС Шухевича, Ющенко 
фактически навязал всей Укра
ине мышление, характерное 
для горстки населения в запад
ных областях страны.

По сути, именно здесь зарыт 
корень нынешнего политиче
ского кризиса на Украине. Но 
самое поразительное, что это 
видят и не осуждают в просве
щенной Европе. А между тем 
такие идеологи украинского 
национализма, как Донцов, с 
гордостью утверждали, что их 
идеология наиболее близка 
германскому нацизму и италь
янскому фашизму. Активисты 
украинского националистиче
ского движения Сциборский и 
Ленкавский считали, что наци
онализм на Украине возник как 
продукт слияния этих двух ев
ропейских человеконенавист
нических доктрин.

Собственно украинский на
ционализм и сформировался в 
иммигрантской среде, которая 
была тесно связана с общеев
ропейским фашистским дви
жением. И именно на национа
лизме Донцова строят свою по
литику и государственность 
нынешнее окружение Ющенко 
и сам президент. При этом он 
отрицает наличие антисеми
тизма в стране. Но ведь для За
падной Украины антисемитизм 
всегда был исторической чер
той. Холокост на Украине стал 
возможным благодаря сотруд
ничеству украинских национа
листов с нацистами.

Михаил ВАСИЛЕНКО.
КИЕВ.

Куда покажет В. Ющенко?

НА СПИНЕ - РЮКЗАК, В КАРМАНЕ - ДОЛЛАР
ЧЕРЕЗ АФГАНИСТАН С ПОМОЩЬЮ АВТОСТОПА

(Продолжение. Начало в №№22-25)

Воля была недолгой: мы вляпались в 
новую историю «ради нашей безопасно
сти». Наутро из мотеля Гиришка мы уеха
ли в Лашкаргах. Машина сломалась сре
ди пустыни, но появился попутный вне
дорожник, который быстро одолел раз
мытый путь, и нас пригласили в дом на 
окраине. За обедом благодетели заявля
ют, что охотно подвезут и дальше, до 
Дарвешана.

По пути они что-то активно обсуждали, 
мелькали слова «хориджи» и «мушкеле» - 
«иностранцы» и «проблемы». Пора уже ус
воить, что эти слова здесь ходят парой. Где 
иностранец - там и проблемы, как же ина
че! Подвезли нас... ровно до полицейского 
участка. Те передали нас... кому? - пра
вильно, службе безопасности, где нами 
занялись по полной. Один обложился бу
магами - и пошла писать губерния! Мы ог
рызались, мелкие чины, погромыхивая ка
лашами, хлопотали с чаем...

Заполняется подробный протокол о на
шем перемещении по Афганистану. Тю
ремная история всплывает на свет божий, 
но бюрократические процедуры победо
носно продолжаются. Мы требуем связи с 
российским консульством, выдачи бумаги 
с указанием, что мы белые и пушистые, а 
не террористы и не Аль-Каида. На столе 
табличка: «Бригадный генерал Дауд Мо
хаммад», начальник Лашкаргахского КГБ.

Где же он? - и все начинают строить глаз
ки, цокать языками: генерал отсутствует по 
суперважным делам, не извольте беспоко
иться, мы и без него справимся. И продол
жают справляться, поднося новые яства. 
Наше неискреннее намерение отказаться от 
пищи в пользу истины вязнет в трясине вос
точной демагогии. Мы угрюмо пожираем 
обед, уясняя афганскую примету: если в ку
тузке не обходится чаем и начинают кор
мить, - значит, задержат надолго.

И еще одна примета: явление перево
дчика. Из лона семьи доставляют добро
душного толстяка Исафа. Он придает офи
циальной процедуре теплый домашний 
опенок, между делом сообщая нам мест
ные сплетни.

Протокол заполнен. И вот один из бой
цов в священном трепете отпрянул от теле
фона... в рядах оживление: господин гене
рал изволил пригласить нас в гости в свой 
новый дом, куда мы под конвоем отправим
ся ужинать. Исаф как мог внушил нам, какая 
это великая честь для нас, да и для него: ему 
никогда не довелось бы получить такое при
глашение. Все приосанились - и ну грузить
ся в джипы! На генеральскую халяву наби
лось два салона, человек пятнадцать голод
ных военных. И мы поехали в гости.

Генерал Дауд Мохаммад построил 
двухэтажный коттедж дворцового типа 
среди пустыни, да еще обнес его бетонной 
стеной. Внутри крепости - целый автопарк 
и вооруженный отряд охраны.

После хорошего дождя на дороге полно заглохших, 
а вдоль дороги - перевернувшихся машин.

Часовой провел компанию в зал, все 
расселись на коврах гонять чаи. Прислу
живали юноши и подростки - сыновья хо
зяина. Сам он пока не появлялся, и Исаф 
развлекал нас сказаниями о житии гэбист
ского главначпупса. В войну он был мод
жахедом, полевым командиром. Он без
грамотен, но богат, у него четыре офици
альных жены и двадцать наложниц. У него 
25 детей: 15 сыновей и 10 дочек. Вся орава 
живет в доме, не считая слуг, шоферов и 
охранников.

Прождали каких-то пару часов, и вот 
моджахед и сексуальный гигант в одном 
лице явился, глядя в сторону, принес изви
нения и объявил, какая великая честь при
нимать нас в его доме. Уселся на ковер: 
животик, лысина с налипшими кудряшка
ми, ножки калачиком, рожа прохиндей
ская. Да, образ моджахеда рисовался 
воображению несколько иным. Мило по
интересовался, чего мы, собственно, от не
го хотим.

- Азад! - восклицали мы. - Свобода! Мы 
хотим свободы!

- Ах, вы мои гости и можете оставаться 
здесь сколько пожелаете, зачем меня 
огорчать и покидать мой дом?!

Не в силах помочь безутешному много
женцу, мы были непреклонны. Поведали о 
своих планах и маршрутах.

- О, вы, разумеется, свободны... но 
должны оставаться здесь - для вашей же 
безопасности.

Мы просто обалдели от этой логики. Ге
нерал еще почмокал, поцокал, пощелкал 
жирными пальчиками, поиграл масляны
ми глазками, велел подавать мясные блю
да - да побольше! - и скрылся по-англий
ски. Больше мы его не видели. Вскоре от
чалили подкрепившиеся воины, за ними 
посеменил Исаф.

А мы остались в золотой клетке: нас кор
мили на убой, мы спали под шелковистыми

одеялами на бархатных тюфяках и даже 
мылись горячей водой. За стеной - террито
рия жен. Они разнообразны: некоторые мо
лодые и крепкие, а некоторые - почти ста
рушки. Их одежды блистали, а мониста зве
нели. Мы были одни в огромном зале, а за 
стеклянными дверьми не дремали стражи - 
безмолвные юноши в платках.

Наутро пошли чередой сыновья с лам
пами, обогревателями, чаем таким и ся
ким, а мы извели еще бак горячей воды и 
принялись по новой бузить: требовали ма
шину, телефон, черта лысого...

Наконец авто подано, и сквозь дождь 
нас повезли в контору. Прощай, гостепри
имный моджахедский дворец! В офисе нас 
дожидались с новостью: дозвонились в 
столицу, и нас велено депортировать в Ка
бул с передачей русскому посольству. 700 
км через полстраны, откуда мы неделю на
зад стартовали в сторону юга!

Но и теперь дела не пошли как по мас
лу. Не так-то просто снарядить машину до 
самого Кабула, да еще под проливным до
ждем, когда разверзлись не только небе
са, но и крыша конторы. Солдаты с кала
шами на боках топотали с тазиками - всем 
было не до нас. По стенам текли ручьи, лу
жи на полу все увеличивались, а мы сидим 
в этом потопе, и конца не видно. Терпение 
кончилось. Я подняла камень и попросила 
Исафа перевести: если через десять минут 
не будет машины, я начну бить стекла. Да
же Илья испугался: «Надя, полегче... успо
койся.» Я была спокойна, но нужно торо
пить стоячее время и людей, которым не
куда спешить, - нам-то еще много куда на
до, кроме тюрем и полиции.

Одного из оруженосцев освободили от 
тазика, и он понесся хлопотать насчет ма
шины, пока контора не лишилась стекол. 
Каждые пять минут в дверь просовывался 
нос бедняги: уже залили бензин... уже по
грузили вещи... уже машина заводится...

Исаф пытался усыпить мою бдительность 
неуклюжими комплиментами и разгово
рами на далекие темы - трудился во все 
лопатки.

Пока я шантажировала военных, Илья 
разводил дипломатию. Он потешал охран
ников, попросив рацию и изображая разго
вор с «раджамуром» - президентом. «Ха
мид Карзай? Салам алейкум! Раджамур! 
Инджоза мустаким бэ пайса? Ma джохан- 
гар, аз Руссия! Путин - хуб! Руссия - дуст! Ба
ле, хориджи - мушкеле! Полис - мушкеле! 
Хароб! Раджамур! Ma - мехмаа! Шома - му
сульман? Аллах Акбар!..» (Здравствуйте, 
Президент! Можно ехать с вами бесплатно? 
Я путешественник из России! Путин - хоро
ший! Русские - друзья! Да, иностранец - это 
проблема! Полиция - это проблема! Плохо! 
Президент! Я - гость! Вы - мусульманин? 
Слава Аллаху!) Все покатывались со смеху. 
Потом Илья обучал солдат игре в «ладуш
ки» и всегда выигрывал, поскольку им ме
шали громоздкие автоматы на плечах.

Наконец тронулись. Джип запрыгал и 
заюзил по размытой глине. Дождь шел уже 
три дня. Наша «Тойота» окатывается ко
ричневой грязью по самую крышу. На до
роге полно заглохших, вдоль дороги - пе
ревернувшихся машин. В пятом часу при
были в Кандагар. Города не узнать: улицы 
безлюдны, базара нет, магазины заперты. 
Остановились в Кандагарском КГБ: в Ка
бул поедем завтра, поскольку «уже ночь». 
Пять часов вечера - это ночь?! Я орала на 
здешних начальников, они разбирали в 
моих речах русские бранные слова и оби
жались. Мы ничего не выторговали и, 
обессиленные, утихли. Как в анекдоте: ес
ли тебя УЖЕ насилуют, лучше расслабить
ся и постараться получить удовольствие. 
Чем мы и занялись.

Я заказала любимых груш амруд-нат, 
они были доставлены. Взялись пополнять 
словарный запас с переводчиком по име
ни Каир. Потом состоялся обеде коллекти
вом: человек 30 за длинным столом, на 
столе - плов, горох, соусы, фрукты. Потом 
началась свистопляска с ночлегом. Нас по
местили в учебной комнате: окна выходят 
на длинный балкон, где ходят часовые и 
светят фонариками. Мы закрыли жалюзи, 
но ввалилась бригада: надо открыть окна, 
чтобы они могли светить нам в морды, да
бы «лучше нас охранять». Мы решили по
ставить палатку, и пусть светят хоть проже
кторами. Только начали вставлять каркас
ные дуги - командир прискакал и потребо
вал убрать «антенны для космоса». Что ж, 
и с космосом нам не дали связаться. Тогда 
мы заявили: не будем спать из протеста. 
Нам отыскали другую комнату при усло
вии, что нас запрут снаружи. В общем, до
ставили мы хлопот, пока не согласились на 
последнее предложение.

Надежда МАКСИМОВА, 
Илья АЛИГОЖИН.

Фото авторов.
(Продолжение следует).
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БОЛЬШОЕ БЕЗВОДЬЕ
В МИРЕ НЕ ОСТАЛОСЬ ПОВЕРХНОСТНЫХ НЕЗАГРЯЗНЕННЫХ (В ТОМ ЧИСЛЕ 
И РАДИОНУКЛИДАМИ) ВОД, УВЕРЕН АКАДЕМИК ВЛАДИСЛАВ ГОНЧАРУК

Ученый подобен хорошему са
довнику, в многочисленные обя
занности которого входит и под
кормка растений. Ее нужно делать 
вовремя, в нужном количестве и 
так, чтобы не навредить. И тогда 
цветы щедро ответят неожидан
ными красками или формой, что 
не только порадует глаз, но и по
родит любопытство: а нельзя ли 
вывести новое растение?

Факт порождает истину...
Почему-то именно о садовни

ке думал я, когда беседовал с ди
ректором Института коллоидной 
химии Академии наук Украины 
академиком Владиславом Влади
мировичем ГОНЧАРУКОМ. Чело
век он увлекающийся, свои идеи и 
фантазии излагает образно, поэ
тично, и уже одним этим распола
гает к себе. А если учесть, что хи
мия - наука таинственная, слож
ная и непонятная, то популяризи
ровать ее так же трудно, как ле
тать в космос. Гончарук же умеет 
это делать виртуозно.

Мой собеседник начал так:
- Судьбой мне, доктору хи

мических наук, выпало отвечать 
за водоподготовку, водоочистку 
и обеспечение всей великой на
шей страны питьевой качествен
ной водой, а также за ликвида
цию последствий чернобыль
ской катастрофы в этой области.

- «Великой страны»? Вы имее
те в виду Украину?

- Нет. Весь Советский Союз.
- Как такое случилось?
- В структуре АН СССР наш 

институт был единственный, ко
торый занимался фундаменталь
ными вопросами водоочистки. В 
нем были собраны лучшие спе
циалисты по очистке сточных вод 
и подготовке питьевых вод. В 
СССР было два академика, кото
рые создали науку о воде. Это 
академики С.Яковлев и Л.Кузь
кин. Было время, когда к их ра
ботам относились со скепсисом, 
мол, «занимаются второстепен
ными вопросами».. Однако к 
концу XX века все, связанное с 
водой, стало острейшей пробле
мой, а в XXI без науки о воде уже 
не обойтись - жизнь прекратит
ся. Мир оказался в водном кол
лапсе, так как ресурсы остаются в 
принципе неизменными, но ка
чество за последние десятилетия 
резко ухудшилось. И лепту свою, 
конечно же, внесла Чернобыль
ская катастрофа. Когда она слу
чилась, по решению Правитель
ственной комиссии, Политбюро 
ЦК и Совмина, все, что связано с 
питьевой водой, было возложе
но на наш институт.

- Вы были кем тогда?
- Первым заместителем дире

ктора. У меня уже было несколь
ко десятков патентов, а потому, 
естественно, я принимал участие 
в решении всех проблем воды, 
появившихся в результате ава
рии. Через несколько месяцев 
были созданы уникальные тех
нологии. Их мы теперь применя
ем в разных городах Украины на 
Днепровском каскаде.

-В чем была главная опас
ность?

- Спустя неделю мы почувст
вовали особенности этого взры
ва. Мы получили такой широкий 
набор радионуклидов, который 
совершенно не характерен для 
традиционного ядерного взры
ва. В первую очередь опасность 
представляли легкие изотопы ти
па йода, стронция и цезия. Когда 
изменилось направление ветра, 
и он подул с Чернобыля на Киев, 
уровень радиации подскочил. 
Мы сразу же почувствовали ра
диационные нагрузки по Днепру 
не только в районе Киева, а и 
вниз по течению. Было очевид
но: загрязнение связано не с 
водным переносом, а с ветровой 
эрозией. Иод и цезий - легкие 
изотопы и без труда переноси
лись на огромные расстояния. 
Вскоре их обнаружили в Крыму 
и в Карпатах. Украина - это, без
условно, Днепр.

- Он не только кормит - я имею 
в виду рыбу, но главное - поит на
род Украины?

- Конечно. И сразу встал воп
рос: какую же воду потребляют 
люди? Нам было ясно, что тради
ционные технологии очистки не
приемлемы. С их помощью 
нельзя очистить воду от радио
нуклидов.

Вскоре начала поступать ин
формация, в том числе и под 
грифом «Совершенно секретно». 
Я имел к ней доступ, поскольку 
Б.Патоном был назначен руково
дителем группы АН по пробле
мам дезактивации.

- Воды?
- Потом оказалось, что и поч

вы, и техники, и вообще всего. 
Поскольку мы химики, то нам и 
предстояло решать проблемы, 
связанные с радиоактивностью. 
Но, конечно же, в первую оче
редь речь шла о воде. Мы пони
мали, что действующие техноло
гии не могли защитить водопро
вод. И забегая вперед, скажу, что

та технология, которая была соз
дана в нашем институте в тече
ние трех-четырех месяцев, до 
сих пор не имеет аналогов в ми
ре. Мы сумели понизить уровень 
радиоактивности на три поряд
ка... Вначале было много радио
активного йода. С ним бороться 
чрезвычайно трудно. Но через 
три месяца его уже не было. 
Очищать воду от остальных нук
лидов было значительно легче. 
Конечно, я несколько утрирую 
ситуацию, упрощаю ее. И сегод
ня бороться с цезий-стронцием 
сложно. Особенно в водоемах. В 
донных отложениях изотопов 
очень много, количество их тру
дно оценить. Поначалу бытовало 
мнение, что нужно очистить дно 
Киевского моря и всю «грязь» 
сбросить по Днепру в Черное 
море, мол, там сероводород, ко
торый способен поглотить все! К 
счастью, удалось убедить руко
водство республики, что этого 
делать ни в коем случае нельзя. 
Власти поверили науке и уче
ным. Более того, мы предупре
дили, что плотины по Днепру ни 
в коем случае нельзя трогать, так 
как они выполняют роль барье
ров и сдерживают распростране
ние радионуклидов.

У меня такое впечатление, 
будто сам Бог создал нашими ру
ками днепровские моря, чтобы 
защитить Украину от радиоак
тивного загрязнения. Плотины 
стали буферами, которые похо
ронили радионуклиды на дне 
водохранилищ. Они могут ле
жать там сотни лет, не причиняя 
вреда людям.

- Трогать их нельзя?
- Попытка убрать илы приве

дет к новой экологической ката
строфе.

- На радиоактивном дне живут 
червяки, их поедает рыба, строн
ций переходит в ее кости, а затем 
он уже попадает в человеческий 
организм. Эта биологическая це
почка известна. Так что илы не так 
уж безобидны?!

- Это верно, но не столь опас
но, как кажется на первый 
взгляд. Дело в том, что в Днепр 
сбрасывается огромное количе
ство отходов, в том числе и ток
сичных. Именно они определяют 
биосферу реки. Конечно, радио
активность вносит свою лепту, 
но на фоне технологического 
бедствия, обрушившегося на на
ши реки, она незначительна. 
Уже многие-многие годы Днепр 
тяжело болен. Радиация имеет 
прямое отношение к тем рыбам, 
которые живут на дне. В частно
сти, это линь. Мы выяснили, как 
изотопы распределяются в орга
низме рыбы. Оказывается, они 
сосредотачиваются в плавниках, 
жабрах и хребте, то есть в тех ча
стях рыбы, которые в пищу не 
идут.

-А как же уха?
- Скажу одно: наваристая уха 

из рыбы, пойманной в таких во
доемах, - это плохо.

- Технологию «очистки рыбы» 
вы пока не придумали?

- Работаем с водой. Говорить 
о деталях созданной нами техно
логии не могу, отмечу, что это 
каскад, через который проходит 
вода, постепенно теряя по пути 
изотопы. Особо трудно извле
кать, к примеру, рутений. Он 
приобретает самые разнообраз
ные химические формы, а пото
му проходит сквозь все барьеры. 
В конце концов мы все-таки на
шли методы, как избавляться и 
от него...

- Самое трудное в вашей обла
сти сегодня?

- Водоочистка питьевых вод. 
Точнее: их подготовка. Хорошо 
известно, что водопроводная во
да токсична для любых живых 
организмов.

- Почему?
- Во всех водопроводах мира 

используется хлорирование во
ды, то есть ее обеззараживание. 
Хлор - это отравляющее вещест
во. Он был использован в Пер
вой мировой войне как оружие 
немцами. Именно тогда был соз
дан противогаз. Это было уст
ройство, которое явилось пред
течей использования активиро
ванного угля для очистки воды. 
Так появилась новая область 
фундаментальной науки. Только 
в СССР были технические и науч
ные возможности решать проб
лемы, связанные с водой.

- Вы не преувеличиваете?
- Отнюдь! Это не лозунги. 

Мне абсолютно ясно, что ни одна 
страна мира не смогла бы спра
виться с такой катастрофой, как 
Чернобыльская. В том числе и по 
обеспечению миллионов людей 
нормальной питьевой водой. 
Сегодня меня беспокоит разде
ление науки в странах бывшего 
СССР. В том числе между россий
ской и украинской Академиями 
наук. Мы продолжаем работать 
вместе, но год от года становится 
все тяжелее... Однако это не ме
шает вместе добиваться очень 
крупных успехов.

- Например?
- Недавно нами совместно 

было открыто так называемое 
«структурирование воды».

- Что имеется в виду?
- Мы знаем «тяжелую воду». 

Она токсична. В мировом океане 
ее довольно много. Это нормаль
ный изотоп, который в два раза 
тяжелее обычного. Но поскольку 
его масса в два раза больше, то 
кинетика его биологических и 
химических процессов принци
пиально иная. В частности, все 
живое в ней погибает. Таким об
разом, если удалить весь дейте
рий, то мы можем получить су
перцелебную воду. Так думали 
мои коллеги. Я засомневался в 
этом выводе. Не буду говорить о 
деталях, но в результате исследо
ваний выяснился очень интерес
ный парадокс. Если мы начнем 
убирать дейтерий, то на каком-то 
этапе вновь получим токсичную 
воду! Таким образом, она как бы 
«окружает» обычную воду.

- Куда не кинь, везде клин!
- То, о чем я говорю, не имеет 

прямого отношения к Чернобы
лю, но связано с судьбой атом
ной энергетики. Я - сторонник ее 
развития. Нефть, уголь и газ - их 
использование не только мало
эффективно, но и приводит к ги
гантским загрязнениям среды 
обитания. Здесь я не могу не 
вспомнить величайшего русско
го ученого, который создал фун
даментальные основы жизни на 
земле. Это Владимир Иванович 
Вернадский. Он был уверен, что 
разум победит деньги и войну. 
Однако этого не произошло. Ве
ликие изобретения и достиже
ния люди в первую очередь ис
пользовали себе во вред, а уж 
потом искали им полезное при
менение. Сейчас развитие био
сферы идет по пути создания 
техносферы. И за сто лет - с тех 
пор, как появилась теория Вер
надского - к сожалению, поло
жительных выводов не было 
сделано. Кстати, на Западе плохо 
знают работы Вернадского, и это 
один из серьезных изъянов на
ших зарубежных коллег.

-Ив чем же главная опасность 
на ваш взгляд?

- Переходя в техносферу, мы 
уже не сможем вернуться к той 
биосфере, о которой говорил 
Вернадский. К примеру, поверх
ностных незагрязненных вод (в 
том числе и радионуклидами) 
практически в мире не осталось.

Беседовал 
Владимир ГУБАРЕВ.

ЖИВОЙ УГОЛОК

ТОНУЩАЯ ЛОСИХА
Полуторагодовалая лосиха 

каким-то образом оказалась 
в Вольске, где упала в очист
ные сооружения молокозаво
да. Барахтающуюся в 10-мет- 
ровом резервуаре гостью об
наружила собака охраны. 
Прибывшие спасатели вше
стером вытащили 20-кило- 
граммовое животное, обвя
зав его веревками. Оказав
шись на поверхности, лосиха 
с перепугу бросилась в сторо
ну, чуть не сбив с ног спасате
лей, и попала в соседний ре
зервуар. Чтобы успокоить 
пленницу, пришлось привез
ти наркоз, а один из спасате
лей спустился по веревке и 
сделал лосихе укол. Однако 
вторично достать животное 
не удалось. Лосиху вытащили 
с помощью «механической 
руки». Когда животное при
шло в себя, ему помогли уйти 
обратно в лес.

Елена КОМАРОВА.
САРАТОВ.

ВЗЯЛИ ХАМЕЛЕОНА
Когда в поезде «Евпато- 

рия-Москва» таможенники 
обнаружили в мешке йемен
ского хамелеона, его хозяин 
не признался, что редкое жи
вотное принадлежит ему. На 
глазастого иностранца завели 
судебное дело и в итоге при
говорили к пожизненному 
сроку в Белгородском зоопар
ке. В клетке хамелеону нра
вится: теперь ему не надо 
охотиться, сбивая лапы о рас
каленный песок пустыни. 
Правда, Хомо пришлось по
менять цвет - с рыжего на се
ро-зеленый.

Евгений СОСТИН.
БЕЛГОРОД.

ЛЮДИ ПЛЫВУТ К КРЕСТУ
КАК ДЫМСКОЕ ОЗЕРО ИЗЛЕЧИЛО ОТ РЕВМАТИЗМА ПОЛКОВОДЦА АЛЕКСАНДРА НЕВСКОГО

Каждый год в июле и стар, и млад спешит к молитвенному камню Антония Дымского.

Больше 800 лет назад (немыс
лимо даже представить себе эда
кую прорву времени!) великий че
ловек совершал молитвенный 
подвиг. Люди не забыли Антония 
Дымского: возможно, благодаря 
именно его деяниям здесь сегодня 
свершаются чудеса...

Для неискушенного в русском 
православии взгляда все выгля
дит странно. Долгая, но вовсе не 
утомительная литургия под от
крытым небом перед разрушен
ным алтарем Троицкого собора. 
Крестный ход по дороге, вымо
щенной древними, истертыми 
камнями. Молебен у часовенки 
весьма необычного вида. Отец 
Ефимий, настоятель Тихвинского 
монастыря прямо в праздничном 
облачении заходит в озеро. На
бирает полную чашу воды, воз
вращается на берег и окропляет 
ею паломников.

После в озеро заходят мужчи
ны. Не меньше сотни человек. 
Женщинам предложено вернуть
ся в монастырь и обождать. Так 
принято. Потом и они разоблача
ются до рубашек или купальни
ков. И тут начинается совсем уди
вительное. Люди плывут к кресту, 
стоящему прямо в озере, на отда
лении приблизительно сотни ме
тров от берега, и начинают кру
житься вокруг него. Слышится гу
дение человеческих голосов: 
многие то ли молятся, то ли пла
чут от счастья, то ли поют. Некото
рые пытаются забраться на что- 
то, скрытое под водой. Кому-то 
это удается, они стараются удер
жать равновесие, в то время как 
другие помогают не упасть. Выс
тоять больше нескольких секунд 
не в силах никто, и люди падают...

И тут будто молнией ошара
шивает: «Благодать-то какая, 
Господи! Разве может быть место 
отраднее?»

...Если бы я не знал истории 
монаха Антония, все восприни
мал бы как прекрасный сон. 
Взять хотя бы форму часовни. 
Она в точности воспроизводит 
кованый железный шлем, кото
рый преподобный, дабы усми
рять плоть, носил на голове. Со

СОЧИНИТЕЛЬ ЛАПТЕЙ
КОРРЕСПОНДЕНТ «ДВ» ПОЗНАЛ ТАЙНЫ «СТРАШНО НУДНОГО» РЕМЕСЛА

На этом снимке Михаил Александрович Ли
сицын, как он выразился сам, «разменивает 
уже 96-й годик жизни». «Род мой дюжий, - го
ворит, - прадед Кузьма - да будет пухом ему 
земля родная! - радовался солнцу аж до 115 лет. 
До последнего своего часа сидел на лавке в из
бе и лапти липовые плел».

В Торжке, на рынке, именуемом колхозным, 
этот невысокий худощавый старичок с порази
тельно приветливыми взглядом и лучезарной 
улыбкой стоял с 1990 - го с лаптями в руках и ку
зовке. «Пришел капитализм, ну я и завел свое 
дело!» • смеется. А потом дедушка вдруг исчез. 
Оказалось, приболел. С трудом вышел ко мне 
на улицу, взял в руки собственноручно изгото
вленный товар: «Давай, народ, налетай!».

В руках держит липовые лапти. А в кузов
ке, что на левой руке, лежат и берестяные с 
золотым отливом, и войлочные...

- В лапоточек я кладу картонный ценник: 
«20 р.». «Это ж сущие копейки, труд свой, де
док, не ценишь!» ■ упрекали меня крутые му
жики, выйдя из высоченных американских 
джипов. Никак не могут взять в толк, что я 
лапти не ради денег плету. Забава это для ме
ня, радость великая, - говорит.

Плести обувку из лыка научил тот самый 
Кузьма-долгожитель. И поныне помнит его 
науку: «Терпение есть? Тогда берись за страш
но нудное дело. А нет - нечего время терять».

Древнее русское рукомесло пригодилось 
вскоре же, как только овладел кочедыком - 
металлическим крючком для поддевания ве
ревок или лык. Отец погиб в 1914-м, мать ос
талась с большим семейством - всех надо бы
ло обувать. Михаил был младшим, потому 
именно ему поручали драть лыко.

- Придем по весне с матерью в лес, а все 
березы снизу уж ободраны. Односельчане 
оказались шустрее, - вспоминает. - Приходи
лось матушке ставить сынка на плечи, пода
вала в руки водило. Инструмент такой. Ост
рая деревяшка шириной в два сантиметра. Ею 
прорезали кору березы или липы и начинали 
сдирать ленточкой, по кругу водить.

Сам надел лапти, едва из люльки вылез. И 
носил до 17 лет - пока в Красную армию не за
брали. Там сменил их на кирзачи. Попал в 
морскую авиацию. Стал техником по воору-

Сам Михаил Александрович не лыком шит.

жениям. В 41-м оказался в блокадном Ленин
граде на аэродроме. Потом его эскадрилья 
гнала фашистов чуть ли не до Берлина. Как 
воевал? Об этом лучше всяких слов свиде
тельствуют награды: ордена Красного Знаме
ни, Красной Звезды (их у него пять), Отечест
венной войны, медаль «За боевые заслуги»...

Лишь в 1954 году вернулся домой капитан 
Лисицын. Начал работать в торжокской 
«Сельхозтехнике». Чинил тракторы и комбай
ны. В 75 лет ушел на пенсию.

- От скуки, а не от желания завести свое 
дело, как утверждают иные, взялся я плести 
сперва корзины из лозовых прутьев. А уж по
том вспомнил науку прадеда Кузьмы.

Михаил Александрович дотошно описы
вает технологию плетения лаптей, в которых, 
считает, выросла вся Россия. «Может, ваша 
газета и сохранит для потомков тайны лычно
го промысла. Жизнь нынче вон какая лихая: 
безработных уйма, нищета. Все идет к тому, 
что скоро придется людям драть лыко да ла
поточки плести». Я терпеливо слушал и запи
сывал на диктофон исповедь старика:

- Березовое лыко берется со ствола дерева, 
а липовое - с поросли или молодых ветвей.

Снимаешь кожу, выворачиваешь наизнанку, 
скручиваешь в рулончики и вешаешь на верев
ку сушить. День-два - потом смочи водицей, 
разверни рулончики - начинай плести лапоток!

Лапти начинают плести с пяты, завершают 
носком,. Когда приходит черед класть второй 
ряд, мастер берет кочедык - подсовывает им 
лыко под первый ряд. Дочь дедули Валентина 
поясняет:

- А чуни плетут иначе. Ставят деревянную 
колодку на стол, начинают пеленать ее тонко 
пеньковой веревкой.

Узнаю от нее - тоже большой мастерицы 
«сочинять лапти», что такое берестяники, 
поршни, шелюжники.

Едва я вошел в квартиру Лисицыных, Ва
лентина подала мне лапти войлочные. Мяг
кие, теплые, нежные! Такую обувку дед начал 
плести десять лет назад. Увидел на свалке у 
бывшего завода льномашин гору обрезков 
войлока, собрал и наловчился плести «ком
натные поршни» - те же домашние тапочки. В 
них все торжокские женщины ходят.

Покупая творения-поделки деда, многие 
спрашивали: «Кого-нибудь из внуков научил 
лапти вить? А то ведь может оборваться лыко 
навсегда»... Отвечал:

- Показал правнуку Лене. Мальчишка лов
ко плетет шелюжники! А бросит кочедык, как 
подрастет, или нет - не ведаю.

Старый мастер хвалится, что нередко пле
тет лапоточки на заказ - писателям, художни
кам, архитекторам, священникам и, как он 
выразился, богатеям: «Вешают на стены 
дворцов. Как картины».

Лисицыны просветили меня: мочальники - 
это лапти из мочальника, ивняки - из ивы, 
шелюжники - из тала, дубачи - из дуба. Есть 
волосяники - из конских грив.

Лапоть - исконно русская обувь. Первое 
упоминание о них есть в «Повести временных 
лет» в год 6493-й. То есть в 985-м.

Юрий МАХРИН.
Тверская область.
Фото автора.
P.S. Когда материал готовился к печати, из 

Торжка пришла печальная новость - Михаил 
Александрович. Лисицын ушел из жизни. 
Пусть земля ему будет пухом.

хранилось предание, что из ту
льи торчали шляпки кованых 
гвоздей, которые впивались в го
лову, а тяжесть шлема усиливала 
боль. Преподобный никогда не 
забывал о терновом венце.

Паломники пытаются в озере 
забраться на камень, на который 
Антоний в течение тридцати лет 
молился.

Судьба к юноше из Новгорода 
Великого (мирское имя его неиз
вестно) была благосклонна. В 
Спасовом Хутынском монастыре 
настоятель отец Варлаам (впос
ледствии тоже канонизирован
ный) принял молодого человека 
благосклонно, узрев в нем буду
щего угодника Божьего, и вскоре 
нарек Антонием в память об Ан
тонии Великом, основателе пра
вославного монашества. После 
кончины отца Варлаама в 1192 го
ду Антоний был избран игуме
ном Хутынского монастыря.

Но что-то случилось в душе 
Антония. Однажды он тайно ос
тавил обитель и пропал. Только 
через три года до монахов дошли 
слухи, что духовный отец посе
лился в одиночестве среди диких 
лесов и большую часть времени 
проводит в молитве на каменном 
валуне, посреди озера. Он при
нял редчайший обет «столпниче
ства на воде».

Почему именно это озеро, на
зываемое Дымским, Антоний вы
брал для своего пустынножитель
ства, никто не знает. Оно, окру
женное лесами и болотами, рас
положено в 20 километрах от 
Тихвина, но тогда этот уголок 
Обонежской пятины Великого 
Новгорода был совершенно без
люден. Маленькое поселение бы
ло основано через 150 лет после 
преставления преподобного. 
Впоследствии писатель Башуцкий 
описал эмоции монаха Антония 
так: «Движимый Духом, скитаясь 
по лесной пустыне, он не мог не 
избрать этого места, превосходно 
отделенного своим положением 
и природою от всякой молвы, по
печений и печалей века».

На холме Антоний выкопал 
себе пещерку для зимнего про

живания. Посреди озера нашел 
большой валун, едва выглядыва
ющий из воды. Подплыв к нему 
на лодке, он подолгу молился, 
стоя среди чистой глади вод. 
Среди людей ходил слух, что в 
зимнее время от молитв отшель
ника вода вокруг камня не засты
вает, и сам Антоний стоит как бы 
в клубах пара. Узнав о праведни
ке, к Антонию потянулись те, кто 
желал стать его духовными деть
ми, и любители безмолвия. На 
берегах Дымского озера появи
лись деревянные кельи. Когда 
братии собралось двенадцать 
человек, на общем совете поло
жено было основать новый мо
настырь в честь Антония Велико
го. Духовному своему отцу, про
званному Дымским, не мешали в 
его аскезе, и он имел счастье со
вершать подвиг столпничества на 
водах в течение 30 с лишним лет. 
Преставился он 7 июля 1224 года, 
в возрасте 67 лет. Именно в этот 
день на Дымском озере прово
дится праздник с крестным хо
дом и массовым купанием.

Молитвенный камень Анто
ниев стал краеугольным камнем 
Дымского монастыря. Считается, 
что обычай обязательного омо
вения в озере, прежде чем по
пасть в монастырь, ввел сам пре
подобный. После придумали 
правило трижды проплыть вок
руг камня. Святое тело погребено 
было в монастырском храме. 
Преподобный уже при жизни 
считался святым, и почитание его 
после кончины неимоверно воз
росло. Достоверно известно, что 
в монастыре не раз бывал вели
кий князь Александр Невский. Он 
исполнял обет купания в Дым
ском озере и даже излечился от 
ревматизма.

Мощи Антония были обрете
ны нетленными в 1330 году.

Кто знал тогда, какие испыта
ния ждут монастырь и святыни... 
Первое разорение монастырь 
претерпел в 1409 году, когда на 
Новгородские земли напал хан 
Едигей. Именно тогда монахи 
утопили в озере церковную ут
варь, колокола, вериги и желез

ный шлем, а мощи преподобно
го спрятали под спудом, поло
жив каменную плиту и засыпав 
землей. Монастырь был раз
граблен и сожжен дотла, монахи 
убиты.

Вскоре обитель снова отстрои
лась и даже однажды приютила 
братию Валаамского монастыря: 
они вынуждены были уйти с ост
ровов на Ладоге после шведско
го разорения. В 1611 году шведы 
настигли и Дымский монастырь. 
Войска Якова Делагарди, озлоб
ленные тем, что не смогли взять 
Тихвинский монастырь, свою 
злость сорвали на маленькой и 
не обладавшей оборонитель
ным потенциалом Дымской оби
тели.

Возобновить монастырь в 
1626 году решил первый царь из 
рода Романовых - Михаил Федо
рович. Но в 1764 году Екатерина 
Великая решила монастырь за
крыть. Тридцать лет духовенство 
боролось ради очередного во-

О. Ефимий заходит в воду в праздничном облачении.

МАСТЕРА —

СВЯТЫЕ МЕСТА -----  

зобновления обители и наконец 
стараниями митрополита Гаври
ила в 1794 году это случилось. 
Обитель была отстроена заново, 
но на сей раз - в камне, чему спо
собствовала Антониевская яр- 
марка, оживлявшая жизнь у. мо
настырских стен на целую неделю 
и дававшая монастырю прибыль.

Очередная напасть пришла в 
1919 году. Однажды в ворота мо
настыря въехал броневик, при
сланный из Тихвина. Из его чрева 
вывалились подвыпившие крас
ногвардейцы, немного постреля
ли и установили в «обители мра
кобесия» советскую власть. Сам 
монастырь порешили переиме
новать в поселок «Красный бро
невик». Для порядку церковные 
ценности посчитали народным 
достоянием и экспроприирова
ли. Именно с того дня шлем и ве
риги Антония больше никто не 
видел.

В 2001-м, в результате трудо
емких раскопок, организованных 
братией Тихвинского монастыря, 
мощи преподобного Антония 
были обретены в третий раз. Бы
ло много сомнении, но эксперти
за показала: это останки человек 
ка, жившего 800 лет назад. Мо
щи святого покоятся теперь в 
Тихвине, раз в год в день кончи
ны монаха их привозят в мона
стырь у озера.

Здесь заведен удивительный 
обычай: каждый паломник впра
ве на кирпиче, который будет ча
стью собора, начертать свое имя 
либо имя дорогого ему человека. 
Получается, храм состоит из де
сятков тысяч имен.

История продолжается...
Геннадий МИХЕЕВ.

Фото автора.
Ленинградская область.
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